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Навигация 1957 годаНа пристань Томск прибыли первые Пароходы. Начинается навигация второго года шестой пятилетки. В эту навигацию речникам Томской области предстоит решить большие задачи. Необходимо перевезти более 4-х миллионов кубометров леса в плотах и на судах, большое количество зерна, горючего и смазочных материалов. Предстоит завезти также большое количество промышленных и продовольственных товаров в северные районы.Для успешного решения этих задач томскпе речники имеют все возможности. В  ркущ ем  году Томский эксплуатационный участок и областное управление по освоению и эксплуатации малых рек располагают значительным количеством флота, пополненного новыми судами и сухогрузными теплоходами.Коллективы Самусьского и Моряков- ского судоремонтных заводов раньше установленного срока и с лучшим качеством отремонтировали суда.В текущем году лучше подготовлено и пристанское хозяйство. Томская пристань (начальник тов. Пленков, секретарь парторганизации тов. Бородин) досрочно закончила ремонт пристанского хозяйства и получила паспорт готовности к навигации.Кол.тективы пристаней, судов, технического участка пути в ответ на призыв ЦК КПСС о развертывании всенародного соревнования за достойную встречу 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции взяли на себя повышенные обязательства. Они дали слово досрочно завершить навигационный план перевозок, доставить сверх плана 135 тысяч кубометров леса. Для того, чтобы выполнить свои обязательства, речники решили еще шире распространить передовой метод вождения судов —  толканием и перевезти этим методом не ьгенее 2-х миллионов тонн грузов.Успешное выполнение навигационного плана и принятых социалистических обязательств будет зависеть прежде всего от того, насколько быстро и организованно будет выведен из затонов и включен в работу самоходный и несамоходный флот, насколько эффективно будет использован полноводный период навигации.Серьезными недостатками навигации прошлого года были медленный разворот работ и большие простои судов в первые дни на пристанях и рейдах погрузки и выгрузки.На Томском эксплуатационном участке нарушался график движения судов. Маневрово-рейдовая работа, особенно в Еол- пашево и Усть-Чулыме, была организована неудовлетворительно, из-за чего суда подолгу простаивали в ожидании погрузки, выгрузки и формирования составов.Отсутствовала с первых дней навигации четкость и слаженность в деятельности речников и основных грузоотправителей —  коллективов сплавных контор треста «Обьлесосплав». Это приводило к непроизводительным простоям флота и погрузочных механизмов на рейдах и лесоперевалочных комбинатах.Таких ошибок нельзя допускать в текущем году.Руководители предприятий речного транспорта, флота и пристаней, партийные,- профсоюзные и комсомольские организации плавсостава и берега, а также погрузочных рейдов сплавных контор, лесозаводов, пунктов «Заготзерно» должны в короткий срок установить погрузочные механизмы, опробовать их и по прибытии судов, не медля ни одного часа, приступать к погрузке.Обработке первых судов нужно уделять больше всего внимания, так как именно в это время выясняются различные недостатки и недоделки в подготовке к навигации, требующие немедленного устранения.Строгое выполнение графика, расписания движения пароходов и теплоходов

должно стать законом с первых же дней навигации. Это обеспечивает ритмичную работу транспортного конвейера.В Томской области речной транспорт является основным видом транспорта, обеспечивающим пассажирские перевозки. Поэтому с выходом в рейс первого же пассажирского парохода речники должны позаботиться о культурном обслуживании пассажиров. Надо поставить дело так, чтобы пассажир, находясь на пристани или пароходе, чувствовал заботу речников.Но в этом важном деле из года в год повторяются крупные недостатки. Пассажирские суда «Ост», «Каганович», которые переоборудуются в текущем году, еще не вышли из ремонта, а на речных трамваях И  и 13 не укомплектованы команды.Немало примеров, когда на пассажирских пароходах бывает грязно, в салонах и буфетах не бывает необходимых продуктов, члены экипажа грубы с пассажирами. С этими и другими недостатками нужно вести непримиримую борьбу. Культурное обс.туживание пассажиров— важнейшая задача речников.В борьбе за досрочное выполнение обязательств, ^принятых Б соревновании в ч е с р  40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции, большую роль Д0.ТЖНЫ сыграть партийные организации судов и пристаней. От уровня их организационной и политической работы во многом будет зависеть выполнение заданий по перевозкам грузов и пассажиров, досрочное выполнение навигационного плана.Необходимо, прежде всего, правильно раоставить коммунистов и комсомольцев, так, чтобы ответственные участки работ, решающих судьбу плана, всегда находились под влиянием партийной организации. Коммунисты и комсомольцы судов должны наладить агитационно-массовую и политическую работу среди членов экипажей. Они должны воспитывать у каждого работника речного транспорта чувство высокой ответственности за порученное дело.Нынче, как и в прошлые годы, речники нашей области примут активное участие в комплексном соревновании между лесозаготовителями, речниками, сплавщиками. В навигацию 1957 года в комплексное соревнование включились шахтеры Кузбасса. Приняв вызов шахтвров на соревнование, речники нашей области решили доставить сверх плана 30.000 кубометров крепежного леса.Это высокое обязательство должно быть выполнено. С первых дней навигации нужно открыть «зеленую улицу» крепежному лесу с тем, чтобы шахты Кузбасса досрочно получили древесину. Долг коллективов сплавных предприятий— в̂ыполнить обязательство, взятое на совещании с шахтерами Кузбасса, дать речникам 30.000 кубометров крепежного леса сверх плана.Нужно, чтобы все команды пароходов, тештоходов, шкиперы барж имели ясный план выполнения социалистических обязательств, продумали необходимые мероприятия по досрочному выполнению навигационного плана. В этих мероприятиях необходимо предусмотреть дальнейшее освоение передовых методов труда на речном транспорте.Большую помощь коллективам судов, партийным, профсоюзным и комсомольским организациям должны оказать райкомы партии, ответственность которых за состояние речного транспорта значительно повысилась после ликвидации партийных комитетов плавсостава. Райкомы партии обязаны помочь наладить массово-по.литическую работу на судах, помочь организовать соревнование в честь 40-й годовщины Октября, принять все меры, обеспечивающие досрочное выполнение навигационного плана перевозок.
В честь праздника советской печатиТрудящиеся Москвы, как и весь советский народ, отметили 5 мая традиционный праздник —  День печати.4 мая в Колонном зале Дома Союзов состоялось собрание работников газет, журналов, издательств, полиграфических предприятий и рабкоровского актива Москвы, посвященное празднику советской печати.С докладом о Дне печати выступил заместитель заведующего отделом пропаган

ды и агитации ЦК КПСС тов. А. В . Романов.На собрании присутствовали журналисты ряда зарубежных стран.После собрания состоялся концерт.VСобрания, посвященные Дню печати, состоялись в Ленинграде, Киеве, Минске, Ташкенте, Кишиневе, Фрунзе, Ашхабаде, Таллине и других городах страны.(ТАСС).
Торжественное заседание в Томске, посвященное Дню советской печати5 мая в областном драматическом театре имени В. П. Чкалова состоялось торжественное заседание, посвященное Дню советской печати.В президиуме заседания —  руководители областных и городских партийных 

и советских оргаяизаций, передовики

производства, рабочие корреспонденты.С докладом о Дне печати выступил заведующий отделом пропаганды и агитации областного комитета КПСС тов. Чу- прынин И. М.После торжественного заседания коллектив областного драматического театра 
показал пьесу С . Алешина «Одна».

НЕ МЕДЛИТЬ С РАЗВЕРТЫВАНИЕМ
ПОЛЕВЫХ РАБОТ

Дорог каждый час! ш а . ч : а . л м  с е в

Наступила горячая пора поле
вых работ. Члены передовых 
бригад, стремясь вырастить высо
кий урожай сельскохозяйствен
ных культур, заложить прочную 
кормовую базу для общественного 
животноводства, дорожат сейчас 
каждым часом. Как сообщают ка
ши корреспонденты, многие брига
ды полным ходом ведут прибивку 
влаги, приступили к пахоте, севу 
ранних культур. В колхозах зоны 
Ювалинской М Т С  прибита влага 
на площади 508 гектаров. Осо
бенно хорошо организована эта 
работа в тракторно-полеводческих 
бригадах тт. Леонова, Степанова 
и других. В Чилинской М Т С  при
бита влага на площади 510 гекта
ров.

Механизаторы бригады тов. Во
ронова из Баткатской М Т С  на по
лях колхоза имени Молотова од
новременно с прибивкой влаги ве
дут сев овса. Механизаторы Ры- 
баловской М Т С  в ряде колхозов, 
наряду с прибивкой влаги, ведут 
весновспашку. Тракторист тов. 
Рыбалов с первых дней выполня
ет норму на пахоте. Широким 
фронтом велутся полевые работы 
в тракторных бригадах тг. Попо
ва из Корниловской М Т С , Бол- 
товского из Томской М Т С  и ДРУ" 
гих.

Однако в ряде М Т С , колхозов, 
тракторных и полеводческих 
бригад допускают промедление с

развертыванием полевых работ.
В ко.лхозах зоны Туганской 

М Т С  до сих пор не вспахано ни 
одного гектара земли, не начата 
прибивка влаги. Отдельные трак
торные бригады до сих пор даже 
не выехали в поле. Директор 
станции тов. Дубовик, секретарь 
райкома К П С С  по зоне М Т С  тов. 
Канов мирятся с таким положе
нием, не принимают нужных мер 
для немедленного развертывания 
полевых работ. Между тем, в Ту- 
ганском районе можно уже широ
ко вести полевые работы. Об этом 
говорит опыт механизаторов Рож
дественской М Т С , которые в ряде 
колхозов успешно ведут прибивку 
влаги, начали весновспашку.

Медлят с развертываний! поле
вых работ в Сергеевской М Т С  
Пышкино.Тропцкого района. В  
колхозах зоны этой станции вспа
хано всего 3 гектара весновспаш. 
ки, медленно ведутся подкормка 
озимых, прибивка влаги.

Крайне медленно развертыва
ются весенние полевые работы в 
колхозах зон Гусевской и Гынга- 
зовской М Т С  Шегарского рай
она.

Промедление с развертыванием 
полевых работ недопустимо.

Колхозники, механизаторы! Вы
ше трудовое напряжение на по
лях!

Шире соревнование за высокие 
темпы и отличное качество поле
вых работ!

Ш Е Г А Р К А . (По телефону). Ме
ханизаторы бригады тов. Вороно. 
ва из Баткатской М Т С , работаю
щие на полях колхоза имени Мо
лотова, приступили к севу яро. 
вых, 5 мая тракторист А . Фролов

сцепом двух сеялок засеял 25 
гектаров овса, предназначенного 
на зеленку.

Одновременно бригада ведет 
прибивку влаги и пахоту.В п е р в ы й  д е н Ь  — н о р м а !

Т У Г А Н . (По телефону). Меха
низаторы бригады т. Григорьева 
из Рождественской М Т С  начали 
пахоту в колхозе имени Маленко
ва. С  первого дня трактористы 
стали выполнять дневную норму 
выработки. Тов. Проничев _ на 
тракторе ДТ-54, тов. Роживанов 
на Н А Т И  за смену вспахали по

7 — 7,30 гектара.
Трактористы бригады тов. Мар

чука из этой же М Т С  вспахали в 
колхозе имени Сталина 18 гекта
ров весновспашки.

Приступили к пахоте механиза
торы бригады тов. Спесивцева, 

, работающие в колхозе имени Ки
рова.К севу кукурузы готовятся плохо

З А  8 Р А Б О Ч И Х  д н е й1.200 гектаров яровыхВ прошло’М году мы провели посевные работы за 10 рабочих дней. Это непло^ хой результат, но нынче члены нашей бригады решали работать еще лучше. По примеру тракторной бригады тов. Шарандина из Вороновской МТС мы даем слово провести сев зерновых за 8 рабочих дней. Возможности для этого есть. Дополнительно к имевшейся в бригаде технике мы получили две новых сеялки и трактор. .Наша тракторная бригада обслуживает первую и пятую полеводческие бригады колхоза имени Сталина. Всего нам пред-
На полах Томского районаХщюшие вести идут с полей передо-^ вых колхозов Томского района. Тракторные бригады всех трех МТС: Корниловской, Томской и Поросинской, включившись в социалистическое соревнование за быстрое проведение весеннего сева, вместе с колхозниками начали подкормку озимых посевов. Эта работа проведена на площади более трех тысяч гектаров. сельхозартелях «Пламя», имени Калинина

стоит посеять культур.С конца апреля мы- установили тщательное наблюдение за поспеванием почвы, чтобы не упустить лучших сроков начала полевых работ. 5 мая выборочно начали прибивку влаги. В этот день трактористы А. Меченков и А. Павловский провели прибивку влаги на площади 30 гектаров.Не сегодня-завтра можно будет приступить к севу яровых культур. Работать будем круглосуточно, обеспечим высокопроизводительное использований машин.
А. ГЛИНСКИЙ, 

бригадир тракторной бригады 
Митрофановской МТС 

Асиновского района.В СОРЕВНОВАНИЕ ВСТУПАЮТ ЖИВОТНОВОДЫ КИЕВЩИНЫКИЕВ, 4 м ^ .  (ТАСС). В колхозах Киевщины развертывается соревнование за
3 резкое увеличение производства мяса, мо- и других подкормка ржи произведена на ^  других продуктов животноводства, всей площрди посева этой культуры.  ̂ Высокие обязательства приняли колхозы, В большинстве колхозов зоны Корни- г обслуживаемые Белоцерковской МТС: они ловской МТС ̂ механизаторы оргаиизовали « борются за получение в этом году по 70 очистку полей от старой соломы. | центнеров мяса и по 350 центнеров мо-Большое внимание уделяют передовые 1 лока на каждые сто гектаров земель, механизаторы сохранению влаги в почве. I Сельхозартели уже произвели по 30 цент- Еак только сошел снег и на заготовлен-1 неров мяса. На откорм поставлено около ных с осени землях стала появляться | 3 тысяч свиней, более 800 голов крупнотонкая корка, нрнстутгили к боро-нованию. I го ро-гатого скота, птица. Перевыполняют- Первыми начали работу инициато'ры | ся графики надоя молока: с начала года районного соревнования —  механизаторы i от каждой коро-вы получено по 1.641 ки- бригады тов. Попова. В колхозе «Новая i лограмму молока —  на 365 килограммов заря» их агрегатами закрыта влага па | больше, чем за такой же период в прош- площадн около 50 гектаров. Они же пер-1 лом году. В настоящее время от ко'ровы выми приступили К пахоте. [ в сутки надаивают в среднем по 11 ки-Дружно включаются в полевые работы | лограммов молока, в то время как в про- тракторные бригзлы тт. Болговского | шлом году такие надои получали в ию- (Томская МТС), Журина (Поросинская | не —  июле.МТС) и другие. « В колхозах ведется большая работа по

где выращивалось более 50 сортО'В кукурузы.В колхозах Ко.лпашевского района слабо обобщается передовой опыт по выращиванию кукурузы. В этом году многие руководители колхозов пошли по ЛИНИН резкого сокращения посевов кукурузы. Например, в колхозах имени Мичурина и имени Маленкова посевы кукурузы решено было сократить в 3— 4 раза по сравнению с прошлым годом. Это неправильно.Далеко не все колхозы района подготовились к севу кукурузы. Лучше обстоит дело в этом отношении в колхозе имени Ворошилова. Здесь приобрели семена кукурузы, отвели под эту культуру высокоурожайные поименные земли. В прошлом году па этих землях урожай зеленой массы составлял 250— 300 центнеров с гектара.Во многих дсе колхозах еще не сделано и половины всех работ, связанных с подготовкой к севу кукурузы. ’Не подготовилась я севу кукурузы и Чажемтовская МТС. Здесь решили проводить сев только широкорядным способо-м. Создаваемые в течение двух-лет различные приспособлеттия для квадратно-гнездовой посадки сейчас забыты. Переоборудованные в прошлом году для посева кукурузы зерновые сеялки снова переделаны для по'сева зерновых. Не известно, куда исчезла из МТС мерная проволока. Во всем районе имеется всего одна кукурузная сеялка, принадлежащая учплпщу ме- хадшзацпп сельского хозяйства. Эту сеялку решено использовать в период сева только в хозяйстве пригородного ко.тхоза имени Сталина, где куддурузы будет сеяться только 18— 20 гектаров. Это крайне мизерная нагрузка па такой агрегат, если учесть, чтр часть кукурузы в этом хозян-__  „„п  > стве будет посеяна вручную учащимисяснижению затрат труда и средств на про- соетнеч шт--оты п летского ю -пзводство центнера продукции. В боль- \ ^  среднем школы и детского дошинстве сельхозартелей построены откор- S ‘ тг„о „ „ s
этому две свинарки обслуживают стадо в 500 голов. Колхозные фермы возглавили зоотехники. фактическистраны 126 колхо в И® существуют, хотя значатся в со'став-I участки, выделенные для сева ку- 3 0 0 - 4 0 0  центнеров молока на каздые | ^сто гекта^в земельных у дп • Ч м ,  местные удобрения.колхозы Киевщины наметили прошвести Положение с подготовкой сева кукуру-на сто гектаров земель но 40 центнерв  ̂ Колпашевском районе тревож те.мяса и по 190 центнерв молока. Пужно принять все меры в тому, чтобы в' оставшееся до сева короткое в р м я  навер-

В прш лом году колхозы Еолпашевско- го р й о н а сеяли почти 1.200 гектаре кукурузы. Некоторые хозяйства получили неплохой урожаи этой культуры. Сельхозартели имени Сталина, имени Фрунзе и другие заложили сотни тонн кукурузного силоса, что дало им возможность заметно повысить продуктивность молочного стада. Однако в целом по району урожай кукурузы был низким.Большинство руководителей колхозов низкие у р ж а и  кукурузы объясняет плохими погодными условиями. Но на больших участках кукуруза погибла не столько от заморзков, сколько от холодного равнодушия к этой культуре. В частности, это иризошло в колхозах имени Ди- м итрва, «Путь ленинизма», имени Маленкова. Здесь, посадив кукурузу, за пен не првО'Дили почти никакого ухода.О том, что урожай кукурузы мог бы быть выше, говорит опыт передовых кукурузоводческих звеньев в ряде колхозов, Нарымской государственной селекционной станции..—  На наш опытный участок, —  рассказывает директор станции тов. Оска- рев, —  мы не раз приглашали руководителей и агрномов колхозов. Здесь бы они могли наглядно убедиться, что даже и в плохих погодных условиях кукуруза может давать хорш и й урожай зеленой массы. К сожалению, только один раз, да и то далеко не все руководители ко.лхозов, побывали на наших опытных участках.

ками, но этот инвентарь бесполезно ле- I жит в колхозных складах и амбарах.I В районе пока мало что сделано нотг .. i комлектованию кукурузоводческих звень-По примеру передовых сельхозарелеи f ц» они

зы в Колпашевскомров молока. IКолхозы укрепляют кормовую Н аряд, е « ж . ™ »  м и . »  -  - g ™ ™ » Jувеличивается ■ npoiHBBOXCTBo Рлковы х i _______ _________________ -РУоЫ 15 ЪЖс11Ывым способом.увеличива-ется ■ призводстао ( рузы в сжатые сро'ки квадратно-гнездо-кормов — ■ люпина, вики, а также к а р го -1 феля, тыквы, многолетних трав и другихкормовых культур. 9 • Б. СЕМЕНОВ.
.............................................................................................................................. . i i ! i i i i i i< i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i in i i i i i i i i i i i i im i i i i im i i i i i im i i i i i i i i i im i i i i i i i in m im m ii i i i i t i i i i im i i im i i im i i i i im im i i t i i i i i i i i i i i i i im i im i i i i i i i i i i i i i i iM i i i i i i i im im i i i i in i i i i i i i i i i

Пребывание К. Е . Ворошилова в Пекине
Гулянье в парке имени Сунь Ят-сенаПЕКИН, 4 мая. (ТАСС). Сегодня вечером в Пекине в парке имени Сунь Ят- сена состоялось грандиозное гулянье молодежи столицы КНР по случаю 38-й годовщины «Движения 4 мая» и в честь Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворш илова. В парке, украшенном флагами, бесчисленным количеством ярких лампочек и фонарей, повсюду звучит молодой задорный с.мех, музыка.На праздник к молодежи пришли товарищи Мао Цзэ-дун, К. Е . Во'рошилов, Чжу Дэ, Лю Ш ао-ци, Чжоу Энь-лай, Ш . Р. Рашидов, В. П. Елютин, Посол СССР в КНР П. Ф. Юдин, видные госу- дартвенные и общественные деятели Китая, представители посольства СССР в КНР и советские специалисты, советские и зарубежные сту'денты, обучающиеся в вузах Китайской Народной Республики.

К. Е . Ворошилов и руководители китайского правительства пррлушали на одной из открытых площадок выступление хора пекинских студентов, исполнивших на китайском и русском языках песню «Москва —  Пекин», прмотрели выступления артистов цирка, театра теней и кукольного театра и пионерскую самодеятельность. Юные пионеры встретили гостей исивымп цветами и бурными здравицами. Они исполнили мазурку, показали гостям хореографическую сценку «Репка». В концерте пионерской самодеятельности приняли участие также дети работников советских учреждений в Пекине.Гости наградили юных артистов аплодисментами.Молодежь восторженно приветствовала появление на танцплощадке товарищей

К. Е . Ворошилова, Мао Цзэ-дуна, Лю Шао-ци и других, дважды станцевавших вальс со студенткам  вузов Пекина.Во время короткого отдыха товарищ К. Е. Ворошилов в беседе с устроителями праздника —  представителями Пекинского городского комитета Ново-демократического союза молодежи Китая, пекинского отделения Всекитайской федерации демократической молодежи, пекинского отделения Всекитайской федерации студентов выразил им благодарность за приглашение на праздник и пожелал им успехов в деле воспитания молодежи в духе коммунизма.Почетные гости провели в парке свыше двух часов. Всего в этот вечер в гулянье приняли участие свыше 10 тысяч человек, выступило свыше 18 художественных коллективов и оркестров.
К. Е. Ворошилов в гостях у  студентов 

Пекинского университетаПЕКИН, 5 мая. (ТАСС). Сегодня 10 тысяч студентов, преподавателей п профессоров Пекинского университета принимали у себя Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилова, прибывшего к ним вместе е тт. Пынь Чжэнем, Дэн Сяо-пином, Ш . Р. Рашидовым, В. П. Елютиным, Н. Т. Федоренко, П. Ф. Юдиным и 1ю Сяо.Собравшиеся горячо встретили К. Е. Ворошилова и сопровождающих его лиц. Прибывшие в еопровожденип ректора, известного китайского экономиста Ыа Инь-чу осмотрели учебные корпуса и ла- бораторип университета, в котором в свое время работали тов. Мао Цзэ-дун, один из основателей Коммунистической партии Китая Ли Да-чжао и великий китайский писатель Лу Синь. К. Е. Ворошилов подробно расспрашивал ректора об истории университета, ооноваиного в 1898 году,

пнтересова.тся подготовкой специалистов и научных работников.По дороге на площадку, где собрались студенты и преподаватели, К. Е . Ворошилова встретили дети. Они повязали ему пионерский галстук и сфотографировались с ним.На состоявшемся затем митинге профессор Ма Инь-чу сердечно приветствовал гостя.Восторженными приветственными возгласами участников митинга и бурей аплодисментов было встречено выступление К. Е . Ворошилова.Студенты преподнесли Клименту Ефремовичу подарок —  небольшое панно с гербами двух стран и изображением голубя —  символа мира.К. Е. Ворошилов сердечно поблагодарил студентов и полселал им новых успехов в учебе на благо своей родины.

Министр высшего образования СССР В. П. Елютпн под радостные возгласы сообщил о передаче в подарок университету от имени Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилова 3.500 томов научной и учебной литературы.Ректор Ма Инь-чу от имени университета подарил К. Е . Ворошилову китайские исторические и литературные произведения, написанные в XIII веке. Советские студенты, обучающиеся в университете, также передали К. Е . Ворошилову подарки и пожелали ему здоро1зья и долгих лет жизни. К. Е . Ворошилов пожелал им успешной учебы.Песней «Москва— Пекин» и пожеланиями долгих лет жизни проводили студенты и преподаватели своего дорогого гостя до машины, подар'нв ему и его спутникам на память университетские значки.

Отъезд К. Е. Ворошилова 
в ИндонезиюПЕКИН, 6 мая. (ТАСС). Сегодня в 4 часа 30 минут утра по местному времени Председатель Президиума Верховного Совета СССР товарищ К. Е . Ворошилов вместе с срнровождающизЕИ его председателем Президиума Верховного Совета Узбекской ССР Ш . Р . Рашидовым, Министром высшего образования СССР В. П. Елютиным, заместителем Мпнистра иностранных дел СССР Н. Т . Федоренко вылетел из Пекина в Республику Индонезию с дружественным визитом по приглашению Президента Республики Индонезии д-ра Сукарно.На Пекинском аэродроме К. Е. Воропгп- лова провожали председатель Постоянного комитета Всекитайского собрания народных представителей Лю Шао-ни, премьер Государственного совета Ептапской Народной Республики Чжоу Энь-лай, здме- стптели премьера Государственного С1йг£та Китайской Народной Республики Чэнь Юнь, Хэ Лун, заместитель председателя Всекитайского комитета Народного политического консультативного совета Пын Чжэнь, министры, руководяпще деятели Коммунистической партии Китая, демократических партий и общественных ор- ганпзацпй.Среди нровожагощих нахо,дились также Посол СССР в Китайской Народной Рес- щ^блике П. Ч). Юдин и, сотрудники советского посольства. Посол Индонезии в Китайской Народной Республике Виджопра- ното и дипломатический состав индонезийского посольства. Временный Поверенный в делах Бирмы в Китайской Народной Республике У Ба Маунг.Товарищ Ворошилов и сопровождающие его лица тепло прощаются с присутствующими на аэродроме. Самолет «ТУ-104» поднимается в воздух и берет курс на юг.На обратном пути К. Е . Ворошилов снова посетит столицу Китайской Народной Республики город Пекин,
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Общие указания вместо конкретного руководства

VII Всероссийская (Апрельская) 
конференция Р С Д Р П (б )
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C  24 no 29 атгреля {7— 12 мая) 
1917 г. в Петрограде работала 
V II  Всероссийская (Апрельская) 
конференция РСДРП (б).

После долгих лет подполья, 
тюрем и ссылок представители 
большевистских органшзаций съе
хались на Апрельскую партийную 
конференцию. Они представляли 
80 тысяч организованных членов 
большевистской партии. Апрель
ская конференция была первой 
конференцией, проходившей ле
гально в России.

В. И. Ленин в качестве проек
та платформы к конференции на
писал брошюру «Задачи пролета
риата в нашей революции», кото
рая в машинописном виде распро
странялась среди делегатов кон
ференции.

В 10 часов утра 24 апреля на 
трибуну поднялся В. и . Ленин.

В краткой речи он приветство
вал рабочий класс России, кото
рый первым начал борьбу за со
циалистическую революцию.

Владимир Ильич выступал с 
важнейшими докладами повестки 
дня. В докладе по текущему мо
менту В. И . Ленин развил основ
ные положения, изложенные им 
ранее в Апрельских тезисах. В  
качестве ближайшей задачи пар
тии В . И . Ленин выдвинул ло
зунг: «Вся власть Советам!».

Конференция обсудила аграр
ный вопрос, и по докладу 
В. И . Ленина была принята аг
рарная программа партии, преду
сматривающая конфискацию по
мещичьих земель с передачей их 
в распоряжение крестьянских ко
митетов и национализацию всех 
земель в стране. В докладе по 
национальному вопросу И . В. Ста
лин защищал основы ленинской 
национальной политики —  право

нации на самоопределение вплоть 
до отделения. На конференции 
выступали с докладами предста
вители местных организаций пар
тии. Они говорили о большой ра
боте большевиков по всей стране, 
о росте партии за два месяца ре
волюции, отмечали огромный ре
волюционный почин масс. Делегат 
от Донбасса заявил: «Сейчас фак
тически Луганск в руках рабо
чих».

Конференция осудила BbiCTyiN 
ление Каменева. Рыкова и дру
гих, пытавшихся свернуть партию 
с пути борьбы за социализм.

В  своих решениях Апрельская 
конференцЬя утвердила ленин
ский курс на социалистическую 
революцию, определила линию 
партии по всем основньпи вопро
сам войны и революции, направи
ла партию на борьбу за переход 
от революции буржуазно-демокра
тической к революции социали
стической.

На конференции был избран 
Ц К  партии. В него вошли 
В . И . Ленин, Я. М . Свердлов, 
И . В. Сталин, В. П. Ногин, В. П. 
Милютин и др.

29 апреля при закрытии кон
ференции в заключительном сло
ве В. И. Леншг определил истори
ческое место Апрельской конфе
ренции:

«Пролетариат найдет в наших 
резолюциях руководящий мате
риал к движению ко второму эта
пу революции» (Ленин, Соч., 
т. 24, стр. 280).

Н а  снимке: Ленинград. Дом 
№  6 по улице Льва Толстого. В  
этом доме 40 лет назад откры
лась V II  Всероссийская (Апрель
ская) конференция большевиков.

(Фотохроника Т А С С ).У СЕЛЬСКИХ СТРОИТЕЛЕЙ
a s  ОДНОЙ ИЗ улиц села Мельниково, ШегарсЕОго района, возвышается сруб будущего 8 -квартирно1ю дома. Одновременно со строительством идет поделка рам, косяков, строятся сараи. На противоположном конце села строится здание Шегарской средней школы.И 8 -квартирный дом, и здание школы в селе Мельникове, и 26-квартирный дом в селе Ювалз, Еожевниковокого района, —  все это объекты Л 1егарского строительного участка. Ероме этих трех объектов, рабочие участка в июле начнут вакяадву здания средней школы в селе

Бакчар. Объем строительных работ в 1957 году по строительному участку составляет около 2  миллионов рублей.Еоллектив строителей, включившись в социалистическое соревнование в честь 40-летия Великого Октября, обязался выполнить годовой план строительно-монтажных работ к 7 ноября.Е  1 мая строителя выполняли план 4 месяцев на 106 процентов. Бригада плотников т. Максимова, работающая на строительстве жилого дома в селе Мель- няЕово, выполняет дневное задание от 130 до 140 проценто(В.

Пять ча1Сов длилось заседание комитета комсомола медицинского института. После 11 часов ночи мнотае стали поглядывать на часы, вздыхать. А секретарь комсомольского комитета Иван Рагозин все говорил:—  Завтра же чтоб была разнарядка людей в легкую кавалерию. Начинайте готовиться к собранию актива, комсомольские взносы чтобы были собраин в срок и т. д.о  многом говорили в этот вечер на заседалии комитета: о плохой работе организационного сектора, об уплате членских взносов, о подготовке к собранию актива, о дисциплине, о связи е производством, о бережном отношении к социалистическому имуществу, об организации строительных бригад. И невозможно было понять, какие же вопросы все- таки стоят главными в повестке дня заседания комитета. Подготовлено оно было наспех. По всем вопросам выступал один докладчик — секретарь комитета тов. Рагозин.Но основной вопрос повестки дня —  обсуждение постановления партийного бюро об улучшении работы комсомо.1ь- ской организации института —  комсомольцы по существу обошли молчанием. Удивляет в этом отношении позиция секретаря партийного бюро института тов. Желнова. Несколько раз обращался он к выступающим с вопросом: «Так как же, товарищи, будете выполнять решение партийного бюро или нет?». И только член комитета комсомола Люба Алексеева в конце своего выступления коротко сказала:—  Решение партийного бюро мы выполнять будем, обязаны.На этом все «обсуждение» и закончилось, члены кооттета перешли к другим вопросам. Удовлетворен был, к сожалению, и тов. Желнов.То, что основной вопрос повестки дня был забыт, отодвинут на последний план —  это не случайно. Часто вто'росте- пенные вопросы заслоняют главное в жизни институтской коеюомольской организации. Поэтому и решались многие вопросы на заседании комитета наспех, поверхностно. И вряд ли члены комитета комсомола и секретари курсовых и факультетских комсомольских бюро после такого заседания отчетливо себе представляют, за что надо нм браться сразу же после заседания комитета.Шесть лет находятся студенты в институте. За это время они должны получить не только диплом врача, но и политическую закалку. В воспитании студентов, в формировании их мировоззрения большую ррль играет комсомольская организация. Вот об этой роли комсомольской организации в вузе, о воспитательной работе среди юношей и девушек института и хочется поговорить....Огуденткн IV  курса медицинского института Абрамовой нет уже в Томске. Ее ИСКЛЮЧИ.1И из института за ... воровство. Уехала Абрамова с комсомольским билетом.Свыше семидесяти студентов исключили в этом году за неуспеваемость, за непосещение занятий. Большинство исключенных —  комсомольцы.180 человек получили на прошедшей сессии неудовлетворительные оценки. Еомсомолки второго курса фармацевтического факультета Галина Липчак и Ирина Шапичева получили двойки по истории ЕНОС.—  Что предприняло по этому поводу комсомольское бюро курса? —  спросили секретаря бюро Эмму Ивацевнч.—  Ничего. А зачем нам предпринимать? Достаточно, что об успеваемости и дисциплине говорят преподаватели курса, старосты групп.Все факты говорят о том, что комсомольская организация института слабо вникает в учебную работу студентов, не ведет целеустремленной и повседневной воспитательной работы.Характерна в этом отношении история со студентами IV  и V курсов лечебного

фаигультета комсомольщаия Тучиным, Ци- рнковым и Еолшажовыи, Е щ е ' в декабре на комсомольском бюро факультета слушалось персоиальвюе дело этих студен-» тов. Обсуждали их недостойное поведе- шне в общежитии. На бюро эти студенты вели себя вызывающе.Некоторые комсомольцы предлагали исключить Тучина из комсомола. Но нашлись заступники.—  Это мягкосердечные девушки из курсового комсомольского бюро, —  скат зал секретарь бюро Евгений Гольдберг.—  Их оказалось большинство.Было вынесено решение: объявить Тучину и его друзьям строгий выговор с занесением в учетную карточку. Но и это решение не обсуждено до сих пор в комитете комсомола. Это можно объяснить лишь беоцринцшгным отношением части 'коогсомольеюнх активистов к  тем студенташ, которые своим повеяе1Нием порочат высокое звание члена B IE O M . Недостает требовательности, хорошей оздоровляющей критики.Еак произошло, например, с Тучиным? В институт он пришел «тихим», «скромным». Но вот Тучин сдает свой первый экзамен по шпаргалкам. И, выходя из аудитории с незаслуженной пятеркой, самодовольно смеется над теми, кто, по его выражению, «до6росо1вестно зубрит»^. Это был первый случай, возмутивший комсомольцев. Но свое возмущение они проявили слишком пассивно, нечестный поступок комсомольца нигде не обсуж- да.лся. А залюм последовали и второй и третий неблаговидные поступки Тучина. И снова никто его не одернул, не осудил.Много в медицинском институте хорошо успевающих и активных студентов. Есть на факультетах и курсах комсомольские организации, учебно-воспитательная работа в которых поставлена живо, ш тереово, Е  таким следует отнести и комсомольскую организацию лечебного факультета, цде секретарем студент шестого курса, молодой ко5(мунист Евгений Гольдберг. Хорошо поставленная учебно-воспитательная работа сказалась и на успеваемости сгу'дентов. Они лучше других сдали экзамены в зимнюю экзаменационную сессию. Здесь чаще, чем у других, встречаются после занятий со студентами профессора Яблоков, Фетисов, Савиных. Преподаватели проводят беседы в общежитии на самые различные темы, рассказывают о своей деятельности.Можно еще перечислить немало хорошего, ЧТО сделано комсомольцами медицинского института. Неплохо, например, был проведен инстштутсюй фестиваль. На вы.ручшные от фестиваля день

ги студенты оборудовали радиоузел. Про- ведеиа спартакиада, начала выходить са тирическая газета «Вептнлятор», щюве- дея вечер вопросов и  ответов.Но есть группы, курсы и фак5ЛЕтеты мединститута, где комсомольская pa6(№ " ведется слабо. (Собрания проводятся нерегулярно. Нередко комсорги прйходят в комитет и просят дать им готовый список тем, по которым можно проводить собрания, сами же активисты пщявляют мало инициативы в работе. ■ , я iПрошло больше, чем полгода с нача.та занятий. А в институте только сейчас начинают говорить о связи с  производством. Ерайне слабо ведется лекционная пропаганда. Мало участвуют студенты в художественной самодеятельности. Из 2 .000 о липшим студентов только 150—  ̂
2 0 0  —  члены кружков художественной самодеятельности и 500 —  члены научных кружков. Мало проводится интересных тематических вечеров, читательских конференций, обсуждений фильмов, опек- т а ^ е й .В руководстве партийного бюро комитетом комсомола имеются крупные недостатки. Члены партийного бюро факультетов недостаточно уделяют внимания воспитательной работе. Особенно слабо она поставлена среди выпускников, которые почти не участвуют в общественной работе и по существу предостаыены самим себе. Все руководство партийного бюро комсомольской оргаиизацией сводится лишь к общим указаниям. Партийное бюро часто не знает в том, что делают и чем заняты члены комитета комсомола. План работы комитета комсомола до последнего времени е партбюро не согласовывался и не утверждался. Мало проводится бесед и лекций в студенческих группах, слабо воепитывается молодежь на практических делах, на преодолении трудностей. Преподаватели редко бывают среди студентов в общежитии, на читательских конференциях, на вечерах.На прошедшем неда^вно партийном собрании института коммунисты говорили о многих недостатках в руководстве партийного бюро комсомольской организацией. Было принято решение, направленное на улучшение всей работы комсомольской организации, в частности, на усиление воспитательной работы среди студенчества.Партийное бюро должно обеспечить выполнение этого решения, усилить руководство комсомольцами института, помочь им выполнить задачи, поставленные Пленумом Ц Е BJIECM «Об улучшении идейно-воспитательной работы комсомольских организаций среди комсомольцев и молодежи».

L  БОРТНИКОВА.

ЛЕКЦИИ НЯ СЕЛЕ
До последнего времени парторганизация колхоза имени Еирова плохо вела лекционную работу среди трудящихся села. Лекции читались от случая к случаю, их содержание не проверялось. Еак правило, они не были связаны с жизнью и делами колхозников.Недавно было проведено партийное собрание, я а котором намечены конкретные мероприятия по улучшению лекционной пропаганды на селе. Теперь в лекторскую группу входят пять коммунистов и три комсомольца. Среди них— секретарь парторганизации тов. Гончаров, председатель колхоза тов. Еузьминых, бухгалтер колхоза тов. Жернов и другие. Работать лекторами выразили желание многие представители сельской интеллигенции. На собрании было решено читать лекции в каждой бригаде не реже двух раз в месяц.Все это способствовало оживлению лек

ционной пропаганды на селе. Через несколько дней после собрания в четырех бригадах колхоза были прочитаны лекции о решениях декабрьского и февральского Пленумов ЦЕ ЕП СС. С лекциями выступили секретарь парторганизации тов. Гончаров, учителя Еудиновской семилетней школы тт. Девянинз и Изотенко.Лекции вызвали большой, интерес у  тружеников села. На них присутствовало более 700 человек. После лекций участники художественной самодеятельности Верхне-Уртамского сельского клуба дали концерты.Все лекции, подготовленные членами группы, просматриваются другими лекторами. При этом особое внимание обращается на идейность лекций.
В. ГЕЙМ,

руководитель лекторской группы при 
парторганизации колхоза имени Кирова, 

Кожевниковского района.

7 МАЯ— 
ДЕНЬ РАДИО

о
Н .  Л А В Р О В С К И Й ,  

н а ч а л ь н и к  Т о м ск ого  о т д ел а  
р а д и о и н ф о р м а ц и и

День' радио в этом году отмечается в период, когда советские люди готовятся к достойной встрече 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции.Советская власть с первых дней своего существования поставила на службу народу науку и технику, литературу и искусство —  все величайшие достижения человеческого гения. И среди них —  радио, выдающееся изобретение одного из великих русских ученых А. С . Попова.Интересно отметить, что накануне Октябрьского вооруженного восстания, 24 октября 1917 года, Петроградский Военно-Революционный Еомитет использовал радиостанцию крейсера «Аврора» для передачи воинским частям приказа —  быть в боевой готовности для защиты колыбели революции.Утром 25 октября по радио было передано историческое обращение В . И. Ленина «Е  гражданам России», Позднее по радио передавались первые декреты Советской власти и другие исторические документы.В. И. Ленин придавал огромное значение радио в жизни страны, как средству политической информации, непосредственного обращения партии к труженикам города и села. В . И. Левин указал на необходимость широкого развития радиовещания.С тех пор советская наука и техника сделали гигантский скачок вперед, неизмеримо расширив границы использования ?адио,О масштабах советского радиовещания ■ jfsiHTMbHa свидетельствуют такие фак

ты. За последние 30 лет количество радиоустановок в стране увеличилось j ;  80 тысяч до 30 миллионов. Только в районах Сибири и Дальнего Востока за последние три года появилось около полутора мид- шонов радиоустановок. Сейчас в нашей области более ста тысяч радиоточек. Можно сказать, что задача сплошной радиофикации нашей области почти полностью решена. Это, естественно, налагает на работников радио большую ответст-, венность за содержание и качество радиовещания.Местное радиовещание, призванное дополнять передачи центрального радио глубоким и всесторонним показом жизни нашей области, решает эту задачу в «Последних известиях», в передачах для работников промышленности и сельского хозяйства и других.Выполняя указания X X  съезда ЕПСС, работники радио глубже и более всесторонне стали показывать в радиопередачах нашу советскую действительность, не забывая и о критике недостатков, мешающих успешному выполнению задач шестого пятилетнего плана. Показателем этого служит рост числа писем радиослушателей. На некоторые наши материалы в радиообозрении «По Западной Сибири» мы получаем письма из Ееме- ровекой и Новосибирской областей. Алтайского края и Еазахской ССР.Более оперативны стали выпуски «Последних известий» —  передач, призванных быстро знакомить слушателей со всеми важнейшими событиями в жизни области. Содержательнее стали передачи на сельскохозяйственные темы, в которых большое место занимает пропаганда передового опыта.Раз в месяц выходит радиожурнал «Навстречу фестивалю». В нем передаются материалы о фестивалях на заводах, в вузах и колхозах, слушатели знакомятся с новыми песнями, получают практические советы по организации и работе кружков художественной самодеятельности. Регулярно 1— 2 раза в неделю организуются концерты художественной самодеятельности. " "

Однако иадо отметить, что некоторые материалы по щкшатанде опыта передовиков щюмышлеоЕШОсти и сельского хозяйства очень поверхностны, подменяются, по сути дела, передачей ведомственных инструкций. Отдельные радиопередачи все еще страдают общими рассуждениями, в них мало конкретных и интересных фактов из опыта социалистического строительства. Отстают от возросших требований передачи для детей и юношества.Радио располагает богатыми возможностями для создания интересных музы- ка!1ьных и литературных передач, но эти возможности используются нами недостаточно. Немало справедливых нареканий радиослушателей вызывает язык и стиль некоторых наших радиопередач.С 1 апреля , областное радиовещание провело серьезные изменения в радиопрограммах, Прежде всего, программы освобождены от обилия длинных текстовых передач. Это позволило наряду с актуальными общественно-политическими передачами увеличить объем художесФвен- ного вещания, лучше использовать довольно обширный фонд звукозаписи и больше привлекать к радио местные творческие силы.Ряд передач —  для работников сельского хозяйства и лесной промышленности -— снят с  трансляции по томской городской сети и передается только для районов области. Одновременно принимаются меры к улучшению показа жизни и работы тружеников сельского хозяйства и лесозаготовителей в «Последних известиях». Сделаны первые шаги в составлении радиопрограмм с учетом того, чем занимается основная масса радиослушателей в момент радиопередачи, стала практиковаться подготовка ^радиопередач пй пи?6ьмам радиослушателей.Но и сейчас еще обслуживание радиослушателей районов нашей области нельзя признать удовлетворительным. Они вынуждены ежедневно слушать по нескольку отнотипных передач из Томска, Новосибирска, Еемерово и Барнаула, не имеют возможности слушать многие п е

редачи центрального радио^ оперы, спектакли. Главное управление радиоинформации Министерства культуры СССР все еще не решило вопроса о создании второй программы радиопередач для Западной Сибири, хотя разговоры об этом ве- дучюя уже на нротяжении двух лет.Улучшению радиовещания способствовала бы, например, организация объединенных, по типу' радиообозрения «По Западной Сибири», радиопередач для работников сельского хозяйства. Это позволило бы разгрузить программу от однообразных передач, способствовало бы более широкому ознакомлению тружеников сельского хозяйства е передовым опытом, накопленным не только в своей области, но и у наших соседей.Развернувшаяся по всей стране подготовка к 40-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции занимает большое место и в радиовещании.Наша редакция «Последних известий» ведет радиоэкскурсию по памятным местам Томска и области, связанным с борьбой за победу Советской власти. В ближайшее время начнется передача серии материалов о героях борьбы за Со- ветекую власть в Сибири, выступлении участников революции и гражданской войны со своими воспоминаниями. Значительное место в плане передач, посвященных 40-й годовщине Октября, занимают передачи о людях наших дней —  о рабочих, колхозниках, представителях советской интеллигенции, о грандиозных изменениях в экономике и культуре страны и нашей Томской области. Специальные передачи познакомят радиослушателей с произведениями писателей и композиторов братских союзных республик.Разумеется, этим далеко не исчерпывается все многообразие вопросов, встающих перед работниками радио в связи е 40-й годовщиной Октября. Главной задачей остается дальнейшее повышение

идейного уровня радиовещания, укрепление связей с массами, е жизнью народа, усиление пропаганды идей коммунизма.За последнее время все большее распространение получает местное радиовещание в колхозах, леспромхозах, в высших учебных заведениях, некоторых районных центрах. При умелом использовании и постоянном руководстве со стороны партийных организаций оно, несом-, ненно, поможет партийным организациям в мобилизации трудящихся на успешное решение хозяйственно-политических задач.Быстрыми темпами развивается у  нас телевидение, которое прочно вошло в быт томичей. Всего два года назад начались передачи Томского государственного телецентра, а сейчас в Томске и пригородах имеется около 7,5 тысячи телевизоров. Томские телевизионные передачи смотрят теперь жители ряда городов Еемеровской области, в селах Томского и Туганского районов. В текущем году намечается сооружение и ввод в строй ретрансляционной телевизионной станции в г. Асино. Это позволит жителям Асиновского и Пышкино-ТроицЕого районов регулярно смотреть телепередачи.В телевизионных программах за последнее время все больше появляется оригинальных передач, подготовленных работниками студии телевидения. Многие из этих передач заслужили положительную оценку зрителей. Вместе с тем, следует сказать о том, что удельный вес кинофильмов в телевизионном вещании все еще остается большим. Увеличение количества и повышение качества местных передач должно быть предметом постоянной заботы работников студии телевидения.Работники радиовещания й телевидения имеют все возможности, чтобы создавать интересные и содержательные передачи о том, как советские люди претворяют в жизнь исторические решения X X  съезда ЕП СС, развертывают социалистическое соревнование в честь 40-й годовщины Великого- Октября^

НО ВЫ Е МАШ ИНЫ  

Д Л Я  М ЕТАЛ Л УРГИ ЧЕСт Ш  

ПРОМЫ Ш ЛЕННОСТИ

Vl№>6

ш

шщ.

Работники томского завода «Сибэлек- тромотор» в этом году немало поработали над освоением проиэводства мапшя для металлургической промьшлеяности.Освоено несколько видов асинхронных рольганговых электродвигателей. Разрап ботали конструкции и чертежи этих ман пшн конструкторы тт. Постоев, Шелехов,- Модзелеюежий, Зятнцкий, Латтин и дрзн гне.Потребителям отправлено. 100 'Scheh хронных рольганговых электродвигателей 5-го габарита, 60 из них были направлены Еуэнецкому металлургическому комбв^ нату. Для отиравши в Ишдаю взяотовло-! но 25 машин.29 апреля на заводе ■ «Сжбзлектргаин тор» прошло испытание двух новых мз-i шин —  синхронного рольгангового эжета̂  тродвигателя седьмого габарита для ийди- видуального привода роликов рольгангов прокатных станов металлургической промышленности. Испытание дало хорошие результаты. Над разработкой этих м аш ш  работала группа конструкторов под руко-- водством (инженера то-в. Зятиц-кого. Изготовляли моторы коллективы всех цехов завода. Трудную и . ответственнут работу по обмотке статоров выполнили работнвн цы цеха № 6  тт. Глущенко, Жежер, Иванова, Федорова. Валы обработал н  собрзя сборищк цеха М  8  Владимир Ветцель.
На снимке: осматривают машины послй исяы тж ия (справа налево), инженер тов, Муравьев, мастер отдела технического контроля тов. Давыдов, инженер тов. Лахтин, заместитель главшхго конструктора тов. Шелехов, инженер тов. Зятиц-; кий.

Текст Е. ПОНОМАРЕНКО.Фото К. ЮРГИНА.
НАВИГАЦИЯ НАЧАЛАСЬВчера с  Томской нрнстани вяив тго Обя отправился первый парохО'Д «Еозьмз Минин». Он дойдет -ДО Ерасяого Яра. Крите пассажиров, пароход доставит семенной материал для колхозов Бривошеннежово -ж Молчановского районов.

КО Л ХО ЗЫ  СТ РО Я ТМяого проадзводстВенных пост^йнв и  жилых домов построеото за два последних года в колхозах Молчановского района. Колхоз имени Еатановича, наятрнмер, в прошлом году построил короваик, телят-- ншк, кошару, - свинарник, сушилку,) 4 дома для (КОЛХОЗНИКОВ.Большое строите.льство наметилл п р и  вести члены артели в текущем году. Ре^ шено постро(ить телятник, птичник, кормокухню, водонапорную б а ш щ , два вер-' нохранилшца, льносушилку, гараж на! 
6  автомашин, 4 до51а для колхоз.ников. Строительная бри,гада во главе с тов, Оусарешым заготовила и вывезла к местам строительства и пилораме ,1.50Э кубометров леса.Около двух тысяч кубометров леса заготовил колхоз ш е я м  Сталина. Здесь! заканчивается строагтелветво кошары,, построено 4 дома для колхозников, стр'сн ится коровник.Наряду со строительством производственных и жилых объектов члены сельхозартели имени Молотова ревииги в этом году своиаш ежлайш построить начальную школу. Строительство ее уже начато.Значительно лучше про-шлых лет нынче организовано строительство в колхозе имени Карла Маркса. В этом году здеей зажо1нчеш) сооружение коровника. Сейчас колхозные строите.® стремятся до начала сева завершить строительство детских яслей. П. ПОПОВ.

ГАЗЕТА-ПЛ АКАТ  

„СЕЛ ЬСК О Е  Х 03Я Й СТ Я 0 ‘̂Вышел из печати первый номер газеты-плаката «Сельское хозяйство», издаваемой обкомом 'Профсоюза рабочих н с л у -(  жащих сельского хозяйства и заготовок й областным управлением сельского хозяйства.Передовая статья «Комбайнеры области должны быть в первых рядах борцов за подъем сельскохозяйственного производства» посвящена итогам областного совещания комбайнеров.Опубликованы доклад комбайнера-ра- ционализатора 3. • А. Ходоренко «О путях и возможностях высокопроизводительного! использования комбайнов на уборке урожая» и другие материалы.
ХУДОШ НИИИ-ЛЮ БИТЕЛИИмя Григория Васильевича Зубкова хорошо известно рабочим и  служащим Пы - жинского оплавного участка. Вот уже более 26 лет он занимается живописью* Художник-любитель нарисовал ряд пейзажей северной природы, ре<щкщкции картин русских художников.Много свобо'дного времени отдаву своему любимому делу художники-любителй охотовед Пашкевич, пенсионер Мальцев^ преподаватель вечерней школы Клжмеа- ко, работник районного SE p b tsgB | Прусский,
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СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ  ЗА ВЬЮОНУЮ НОМПЛЕНСНУЩ  ВЫРАБОТКУ

Г л а в н о е — в н е д р я т ь  н о в о е , п е р е д о в о е
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Во всех леспромхозах комбина
та «Томлес» завершена выработ
ка организационно-технических 
мероприятий, направленных на 
повышение комплексной выработ
ки на списочного рабочего в год.

Выработаны обязательства в 
социалистическом соревновании. 
Так, коллективы Аргат-Юльского, 
Пышкнно-Троицкого, Ергайского,

Лайского леспромхозов взяли обя
зательство довести комплексную 
выработку до 500 кубометров, 
Уткннского и Нибегинского —  до 
420 кубометров, Бакчарского —  
до 407 кубометров, Колпашевско- 
го— до 404 кубометров, Асинов- 
ского, Каргасокского, Краснояр
ского, Парабельского —  до 400 
кубометров.Что нам дал переход на работу комплексными звеньямис  I  марта этого года Захаровский лесопункт перешел на работу комплексными звеньями с  устройством верхних складов по упрощенной технологии. В результате этого коллектив лесопункта уже в марте при плане 9.000 кубометров вывез 11.375 кубометро'В, выполнив план на 126,4 процента, ликвидировав задолженность государству. Лесопункт дал 87.452 рубля экономии.В феврале выработка на списочного рабочего по последней фазе составила 31 кубоме-гр, а в марте при работе комплексными звеньями —  94 кубометра.Переход на работу по-новому поово.дил нам высвободить 3-х мастеров, 2 -х  десятников, 2-х приемщиков леса у пня, 2-х электромехаников. Это даст 109.500 рублей экономии в год. Значительно удлиняются межремонтные и эксплуатационные сроки работы мехаяизмов..Особенно хорошо потрудился коллектив комсомольско-молодежной бригады, возглавляемой секретарем комитета ВЛКСМ лесопункта тов. Дробяцким. Звено электропильщика Дмитрия Еозлитина в составе тракториста Евгения Персидского и чокеровщика Михаила Козлитина заготовило и стрелевало в месяц около

2.000 кубометров леса, что значительно больше нормы. Заработок членов бригады возрос в два с лишним раза.Лесопункт перешел полностью на валку леса электропильщиками без помощников, с применением валочных лопаток, изготовленных в нашей ремонтной мастерской. Работая по-новому, звено электропильщика тов. Молотобойцева ежедневно трелюет по 86— 100 кубометров лЬса. Успех работы этого звена объяс- няется^тем, что электропильщик тов. Мо- .дотобойцев прорезает хоропте волоки и лес валит в строгом порядке, создавая наиболее выгодные условия для чокеров- ки хлыстов.Устройство магистральных волоков сейчас у нас на лесопункте ведется элек- трошльпщками в процессе разработки делян.Обсуждая тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством», коллектив За- харовского! лесопункта решил в апреле вывезти сверх плана 2-.500 кубометров леса. Это обязательство перевыполнено.
Г. КОРЕНЕВСКИЙ,

начальник Захаровского лесопункта 
Бакчарского леспромхоза.

БОЛЬШ АЯВЫГОДАКоллектив нашего участка перешел на работу бензо1моторными пилами «Дружба». В первый лее день работы результаты были хорошими. Комплексное звено в составе тракториста тов. Петрова, вальщика тов. Гиршфельда и чокеровщика тов. Мойгутяка выполнило но'рму на 180 процентов, вместо 45 кубометров леса по норме стрелевало 81 кубометр.Почему же повысилась выработка? Главнььм образом потому, что вальщику стало работать легче. Он быстрее переходит от дерева к дереву. Пилой «Дружба» работать удобнее. Не нужно сгибаться, вальщик устает меньше.Комплексные звенья работают следующим образом. Утром, когда начинается рабочий день, вальщик подготовляет пилу к работе: заправляет бензином, заранее смешанным с маслом. В это время тракторист с помощником подготовляют трактор к работе. Ровно в восемь все звено выходит на работу. Тракторист и помощник набирают первый воз, который-с вечера остался на следующий день. Пока тракторист везет лес, вальщик с прицеп- щиком-помощником подготавливают следующий воз.С переходом на бензомоторные пилы возник вопрос: как же в лесу точить цепи, если нет электроэнергии? Но и этот вопрос почти решен. На мастерском участке мы мо‘Нтируем пилоточный станок, используя для этой цели двигатель от старой пилы «Дружба».Наш опыт говорит о том, что применение пилы «Дружба» —  очень выгодное дело и особенно тогда, когда работа организована комплексными звеньями.
П. БЕРЕЗОВСКИЙ, 

мастер 2-го мастерского участка 
Калтайского леспромхоза.

ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКАПА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА Изучзй, сравнивай| применяй у себя!

опытом ДЕЛИТСЯ Выращивэбм тел ятзоотехник учхоза Томско- в неотапливаемых помещенияхГО зооветтехникума Министерства совхозов РСФСРтов. КОСИНСКАЯ.
Выращивание телят в неотапливаемых помещениях закаляет их организм, делает его устойчивым против простудных заболеваний, усиливает у животных развитие дыхательной и кровеносной систем, что способствует их более высокой продуктивности во взрослом состоянии.в  хозяйстве у̂ 1хоза Томскего зооветтехникума Министерстю совхозов РСФСР телята выращиваются^ в неотапливаемом помещении с 1947 года. В профилактории телятника мы убрали печь, индивидуальные клетки, установили вентиляционные трубы —  горизонтальную и вертикальную. .Первая служит для притока воздуха. Она снабжена заслонкой и отбойной досточкой -фанеркой, чтобы поступающий воздух рассеива.11ся в помещении, а не бил струей. Вертикальная труба —  вытяжная. Она также снабжена заслонкой.Поставить индивидуальные . клетки для выращивания телят в наших условиях не было возможности. Имеется только одна клетка «Эверса» для приема новорожденных телят. Клетка стоит на ножках высотой до 20 сантиметров.Пол в клетке застилается слоем сухой чистой соломы толщиной в .25— 30 сантиметров. Мокрая загрязненная солома сменяется несколько раз в день, а вфя подсти.лка сменяется перед- поступлением нового новорожденного теленка. Клетка периодически моется горячей водой со щелочью и просушивается.Поло'вина площади пола в профилактории густо по-сыпана опи.дками, которые

Смелее переходить на одиночную валкуПередовой метод валки леса одним вальщиком без помощника успещно применяется на многих лесозаготовительных предприятиях страны. В Еолпашевском леспромхозе валку леса без помощника начали три месяца назад. Одним из первых освоил новый метод лучший вальщик Песчанинского лесопункта Михаил Чернов. Вначале к новшеству отнеслись недоверчиво, поговаривали, что валка будет тормозить работу трелевочных средств и т. д.Однако практика доказала преимущества этого метода. С первых же дней работы у .  ва валке леса без помощника Михаил Чернов достиг высокой ■ выработки. За вторую половину' февраля он свалил, например, 1 .064 кубометра леса, или в среднем 96 кубометров за смену, при норме 44 кубометра.Вальщик тов. Чернов 'пользуется при работе валочной лопаткой. Она изготавливается следующим образом. На отрезке металлической трубы диаметром 5 сантиметров и длиной 70 сантиметров делается раструб на одном конце. В раструб вставляется металлическая пластина из рессорной стали длиной 10— 12 сантиметров. Затем производится сварка этих частей, лезвие лопатки оттягивается. Для того, чтобы лопатка не выскальзывала из реза, на ее лезвии вырубаются зубья, которым делается небольшой развод.Кроме того, на пластине ближе к лезвию наносятся насечки, что также предотвращает выскальзывание лопатки из реза.Вальщик тов. Чернов валит лес для лебедки T I- 5 . Повал производится строго по секторам. Чтобы свалить толстонерное

дерево, тов. Чернов прежде определяет вертикальность ствола, развитость кроны, затем делает подпил двумя розами. Делая основной рез, он непрерывно регулирует его для того, чтобы дерево упало в определенном направлении. Как только шина пилы углубится в дерево, он правой рукой вставляет в рез лезвие лопатки, а левой рукой в это время поддерживает пилу. % обы опрокинуть дерево, он правой рукой поднимает вверх рукоятку лопатки, а если это затруднительно, то упор на рукоятку лопатки делается ногой вниз.При валке леса с помощником шину пилы часто зажимало в резе, из-за этого она нередко ломалась. Происходило это потому, что не было тесной взаимосвязи Б приемах работы между вальщиком и помощником. При повале леса без помощника этого нет, так как приемы работы у вальщика строго координированы.У  вальщика Михаила Чернова нашлось немало последователей. На мастерском участке Торговый Бор без помощника работает тов. Менсвшиков. Его сменная выработка 90— 100 кубометров леса. Перевыполняют свои нормы молодые вальщики тт. Персиков, Горшков, Тарасевич и другие.Опыт работы вальщиков без помощника показывает, что выработка на пилу при этом методе почти не снижается, а трудовые затраты на кубометр леса резко сокращаются. Сейчас, когда в нашей области развертывается социалистическое соревнование за высокую комплексную выработку на каждого рабочего в год, одиночная валка леса —  большой резерв для роста производительности труда.
П. СЕРГЕЕВ, 

инменер Нолпашепского леспромхоза.

‘Ч.жтателш рассказываютБ О Л Ь Ш А Я  С Е М Ь Я
В  колхозе имени 

Маленко'ва, Кривоше- 
инского района, хоро
шо знают семью
Стрельцовых. В этой 
дружной семье 12 де
тей —  8 сыновей и 4 
дочери. Все дети, за 
иск.чючением старше
го сына, живут в од
ном доме с родителя
ми.

Глава семьи Митро
фан Игнатьевич, кото
рому недавно перева
лило На шестой деся
ток, работает старшим 
бухгалтером колхоза! 
Его жена, Мария Ти- 
xoHOtBHa —  домохозяй
ка. Она находит время 
Не только управитьсяс о  с в о и м  ХОЗЯЙСТВО'М,
присмотреть за деть
ми, но и принять уча

стие в колхозной ра
боте.

Старший сын Дмит
рий четыре года рабо
тает комбайнером Ры- 
баловской М Т С . В  
1956 году на комбай
не «С-6» он убрал в 
своем колхозе 560 
гектаров хлебов. В  
прошлом году Дмит
рий женился, постро
ил дом. Его жена —  
агроном колхоза Ма
рия Митрофановна. 
Второй сын —  ком
сомолец Виктор уча
ствует в колхоз
ных работах. Сын Ев
гений окончил курсы, 
второй год работает 
трактористом Рыба- 
ловской М Т С. Леонид 
летом был прицепщи
ком. Пятеро младших 
детей учатся в школе.

Н а с  н е  з а б ы в а ю т

я  проработал на 
водном транспорте 60 
лет, а с осени пошел 
на пенсию. Наше род. 
ное Советское прави
тельство позаботилось 
о том. Чтобы старость 
моя была обеспечен
ной.

Нас. стариков, не 
забывают в поселке: 
навещают водники, 
бывшие товарищи по 
работе. Приходят в 
мой дом и маленькие 
гости — пионеры Са- 
мусьской средней шко
лы. Тимуровцы 3-го

«б» класса Вова Ва
сюков, Лида Голубева, 
Юра Солдатов, Нина 
Селиванова и другие 
пилили дрова, носили 
воду. А  как-то ребя
та вместе с пионерво
жатой Аллой Амосо
вой пришли к нам и 
прямо на квартире по
казали кинофильм. Так 
хочется поблагодарить 
заботливых ребяти
шек! Их дела достав
ляют нам много радо
сти.

Р . Т Р И Б У Н С К И Й ,
пос. Самуськи.

трое —  дошколята.
—  Большая семья 

нам не обуза, а ра
дость, —  говорит Ма
рия Тихоновна, ласко
во поглядьшая на сво
их малышей. —  Спа
сибо нашей родной со
ветской власти,—  жи
вем хорошо, в достат
ке. Дети растут без 
нужды и горя.'

Мария Тихоновна 
награждена орденом 
«Мать-героиня» и по
четной грамотой Пре
зидиума Верховного 
Совета С С С Р . Совет
ское государство вы
платило семье Стрель
цовых на воспитание 
детей за 6 последних 
лет 29.800 рублей.

В . Ф Е Д О Р О В .

Обязательство
выполним

Наша артель взяла 
обязательство выпол
нить годовой план ры- 
бодобычи к 40-й го-' 
довщине Октября и 
дать дополнительно 60 
центнеров рыбы. Чле
ны нашей артели обя
зательно сдержат сло
во: план первого квар
тала ими перевыпол
нен.

Б О Р С К И И , 
бухгалтер артели им.

Жданова, Васюган- 
ского района.

сменяются 2— 3 раза в сутки. Здесь телята бегают, резвятся. Другая половина пола закрыта толстым слоем соломы, здесь телята отдыхают. Часть грязной соломы регулярно удаляется, вместо нее добавляется чистая. Таким образо.м создается теплая матрацная подстилка, где телятам тепло отдыхать. Несколько раз в сутки открываются вентиляционные трубы. Воздух в помещении всегда свежий, чистый.В профилажтории устаноилены кормушка-лесенка для сена и кормушка для подкормки концентратами.Для наблюдения за температлюй в помещении установлен термометр. Температура воздуха колеблется в пределах от + 4  до — 10 градусов.Телят ежедневно чистят волосяной щеткой, загрязненные места замывают водой с мылом и вытирают досуха. Побелка в помещении ппоизводится3— 4 раза в год, а стены подбеливаются известью по мере загрязнения. Пол, во избежание повышенной влажности, моем не часто, а протираем шваброй с опилками.В клетке для новорожденных теленок находится 4— 5 дней, а потом выпускается и содержится вместе с другими телятами в профилактории 15— 20— 30 дней, в зависимости от поступления новорожденных телят.Телят нз профилактория переводим в общий телятник, где они содержатся в клетках группами по 6— 10 голов.С 6— 10-дневного возраста телят начинаем выгонять в загон нз прогулку. Сначала прогулки продолжаются lO — 15 минут, затем время прогулок постепенно увеличивается до 1— 1,5 ч аса. Прогулками телята пользуются и в зимнее время, за исключением очень холодных дней.В  летнее время те.тятз пасутся и содержатся в загонах с навесом для укрытия от сол щ а и ветра. В загонах установлены кормушки и колода для воды.Новорожденного теленка кладем на простынь на толстый слой соломы • к голове матери и даем ей облизать его почти досуха. Это способствует восстановлению нормального кровообращения у теленка, а также и обсушке его. Очистив чистой тряпочкой от слизи уши, носовую полость л иордочжу теленка, закутываем его в попону, взвешиваем и переносим в профилакторий, в клетку «Эверса», В зимнее время укутываем его одной попонкой, а если температура воздуха низкая, сверху покрываем теленка слоем соломы ж оставляем до выпойки. Корове после родов даем ведро пойла из теплой воды с отрубями и 100 граммов поваренной соли. Через час, после соответствующей обработки, корову доим и поим теленка теплым молозивом. Первый раз даем теленку 1,5— 2 литра молозива, в зависимости от живого веса теленка и его назначения. Затем поим теленка 4 раза в сутки, выпаивая ему по б — 8 литров молозива.Молоком матери теленка вьтаиваем 10— 15 дней, после чего переводим нз общее молоко. В первые 15— 20 дней телят выпаиваем молоком из сосковых поилок, а потом приучаем телят нить из ведра. Телятам в возрасте 21— 23 дней начинаем добавлять в рацион обрат. Количество обрата с 0,5 литра, постепенно увеличивая, доводим до 8— 9 литров в сутки.До 1955 года каждому теленку выпаивали по 350— 400 литров молока и до 900 литров обрата, а с 1955 года выпаиваем по 200 литров молока и по 680— 750 литров обрата. Молочный период сократили с 4 до б месяцев.В теплую пору года обрат даем в виде простокващи. Молоко выпалваем телятам сразу после доения. Оно должно быть свежим, чистым, теплым. Кроме молока и

обрата, телятам в молочный период даей сенной настой из хорошего зеленого сена. Приготавливаем его так: сено (1 кил<ь грамм на 6— 7 литров воды) _̂ на 8— 9 часов заливаем горячей водой (70— 80 градусов), потом процеживаем и теплым^ слегка подсоленным, выпаиваем теленку в промежуток между выпойкой молока^^и обрата. Телятам постарше даем настой вме-< сте с обратом. Норму вьшойки настоя постепенно доводим до 3— 4 литров на голову за две дачи. Всего вьшаиваем на теленка до 150 литров настоя. Поим телят также теплой водой с  10— 15-дне‘в- ного возраста. Воду даем через 1— 1,5/ часа после поения телят молоком. К концу молочного периода (4 месяца) постепенно снижаем температуру выпаиваемых обрата и воды, приучаем телят к пoeдa^нию комбинированных кормов в сухом или слегка смоченном виде.Кормление телят индивидуальное. Мен лодняк от высокопродуктивного скота выращивается на повьшенных нормах кормления с целью получения животных с более высоким живым весом,С 5— 10-дневного возраста телят приучаем к поеданию сена и концентратов. Из минеральных кормов телята получают .мел ж соль по 10— 20 граммов в сутки.С 25— 30 дня жизни телят приучаем к поеданию хорошего силоса и корнеплодов. Корнеплоды скармливаются в измельченном виде и сдобренные комбикормами. Вареный картофель скармливаем в пойле со второго месяца жизйи по 1— 2 штуки в день, а позднее даем сырой измельченный картофель по 0,5 килограмма в сутки.До шести месяцев на каждого теленка скармливаем до 300 килограммов сена, 130— 150 килограммов концентратов, 250— 300 килограашов силоса, 120 — > 150 килограммов корнеплодов. .Переход от одного вида корма к другому производим постепенно, чтобы не вызвать расстройства пищеварения у  теленка. Расстройства, если они все же появляются, лечим коллестролем (молочный жир, приготовленный из молозива), давая его три раза в день по 1— 2 грамма. Если нй: коллестроля, то расстройство желудочно-кишечного тракта лечим, выпаивая теленку 1— 2 раза, вместо молока или обрата, теплую кипяченую воду.Приготовление коллестроля. Собираем молозиво, сбиваем его в бутылке, полученное масло слегка один раз промываем водой, отжимаем, растопляем в баночке в духовке и там же, в духовке, фильтруем через бумажный фильтр в колбочку с притертой пробкой. Храним коллестроль в прохладном, темном месте,В послемолочиый период телят содержим в групповых клетках, стараемся, чтобы и в зимнее время они были больше на улице. Кормим три раза в день по рационам, составленным й учетом возраста, веса, упитанности и дальнейшего назначения теленка.Падежа с ш т л з  применения холодного метода воепитанвя телят в хозяйстве не было. Молодняк развивается быстро, растет крепким, хорошо упитаяным. Некоторые телята дают по 1.000— 1.250 граммов суточного привеса.В результате такого метода; вбепита-' ния телят стадо в хозяйстве пополняется высокопродуктивными коровами. Например, корова «Грозная» за лактацию в 1956 году дала 6.300 килограммов молока при жирности 4 процента, Boposai «Бойка» —  5.093 килограмма при жирности 3,7 проц., «Молния» —  4.742 килограмма при жирности 3,8 процента.Молодняк, выращенный в нашел хозяйстве, поступает в колхозы нашей области через облживконтору. Нередко телятам присваивается класс элита.
М. КОСИНСКАЯ, 

зоотехнии учхоза Томского зооветтех
никума Министерства совхозов РСФСР,

Учебно-методическая 
работа кафедры 

 ̂ марксизма- 
ленинизма

Б .  Л Е Щ И Н Е Р ,
завёЬ'ующий кафедрой марксизма- 
ленинизма Томского инженерно- 

строительного института
ОСложные и многообразные' задачи, стоящие перед высшей школой, требуют постоянного совершенствования форм и методов преподавания, повышения уровня педагогического мастерства преподавательских кадров. А это во многом зависит от пгстановки учебно-методической работы на кафедрах вузов.Кафедра марксизма-ленинизма инженерно-строительного института уделяет серьезное внимание учебно-методическим вопросам. Большинство преподавателей кафедры —  молодые работники, не имеющие достаточного опыта. Понятно, что только в обстановке коллективной оабо- ты, товарищеской взаимопомощи и дедовой критики могут формироваться и расти преподавательские кадры, способные готовить хороших специалистов, будущих командиров социалистического производства.Методическая работа кафедры направлена в первую очередь на повышение идейно-теоретического уровня лекций и семинарских занятий. У нас практикуются обсуждение текстов лекций, методических рабочих планов семинаров, итогов гзаинопосещения в̂ -нятий, вомановка ме

тодических докладов и другие формы работы.В этом учебном году кафедра обсудила 
6 текстов лекций до их прочтения, одну стенограмму лекции и результаты посещения всеми членами кафедры четырех лекций. Кроме того, отдельные преподаватели побывали на 17 лекциях. Обсуждая лекции, мы основное внимание обращаем на их содержание, идейно-теоретический уровень и политическую направленность, на связь с жизнью, с практикой. Как правило, обсуждение лекций проходит активно, при участии всех членов кафедры, в обстановке товарищеской критики и взаимопомощи. Нередко на заседании возникают дискуссии по отдельный теоретическим вопросам.Обсуждение лекций на заседаниях кафедры помогает преподавателям устранять недостатки, улучшать качество читаемых лекций. Так, например, при обсуждении текста лекции преподавателя истории КПСС тов. Малыхина о произведении В. И. Ленина «Детская болезнь «левизны» в коммунизме» бьмо обращено внимание на то. что в лекции не раскрыто глубоко историческое значение работы В. И. Ленина в современных условиях, ряд положений изложен абстрактно, недостаточно аргументированно. Тов. Малыхин учел критические замечания членов кафедры, их деловые советы и в значительной мере устранил отмеченные недостатки.За последнее время идейно-теоретический уровень лекций несколько повысился, меньше стало в них догматизма и начетничества, больше чувствуется связь е жизнью. В результате возрос интерес к изучению общественных наук у студентов.Однако это только первые шаги. В читаемых нашпмп преподавателями лекциях еще много недостатков, и мы видим свою задачу в том, чтобы и в дальнейшем усиливать контроль за- качесЕрам лекций.

помогать преподавателям повышать свое лекторское мастерство.Большое место в нашей методической работе мы отводим практике проведения семинарских занятий. Это и понятно. Семинарские занятия играют важную роль в изучении студентами марксистско- ленинской теории, в их идеологическом воспитании. В то же время это, пожалуй, самая сложная работа, требующая от преподавателя обширных знаний, большого опыта, умелого подхода.На заседаниях кафедры систематически рассматриваются планы и методика проведения семинаров, организуется посещение преподавателями занятий друг у друга, обсуждаются итоги этих посещений. С начала учебного года преподаватели в порядке Бзаимопосещения побывали на семинарских занятиях в 40 академических группах. Для помощи студентам в подготовке к семинарским занятиям регулярно проводятся индивидуальные консультации. Для студентов-первокурсников была прочитана лекция о методике изучения произведений классиков марксизма- ленинизма. На заседании кафедры обсужден док.тад ассистента тов. Цехиной об организации самостоятельной работы студентов.В результате всех этих мероприятий несколько улучшилось качество семинарских занятий и повысилась активность студентов в обсуждении поставленных вопросов. Хорошо проходили семинары по истории КПСС на втором курсе у преподавателя тов. Плясовой по темам: « X  съезд партии. Последние статьи и речи В. И. Ленина», «Работа В. И. Ленина «Очередные задачи Советской власти», «Коммунистическая партия Советского Союза —  вдохновитель и организатор победы советского народа в Великой Отечественной войне». Особенно интересно прошли в ряде групп семинары по работе В. И. Ленина «Очередные задачи Советской власти», на которых студенты при вопросов привлекали значи

тельный современный и местный материал.Содержательно, на высоком теоретическом уровне, прошли в ряде групп 4-го и 5-го курсов семинары по произведению В, И. Ленина «Материализм и эмпириокритицизм». В частности, при обсуждении вопроса «Обоснование В. И. Лениным принципа партийности философии» были остро поставлены вопросы борьбы в современных условиях с буржуазной идеологией. Эти семинары имели большое воспитательное значение.Однако нужно признать, что методи- ческлй и пдейный уровень семинарских занятий остается еще невысоким. Причина прежде всего в том, что преподаватели кафедры не добились того, чтобы все студенты глубоко изучали произведения классиков марксизма-ленинизма, решения партии и правительства. Значительная часть студентов готовится к семинарам только по конспектам лекций, первоисточники не читает и поэтому не получает глубоких знаний. Некоторые студенты приходят на занятия вообще неподготовленными.Существенные недостатки имеются и в методике проведения семинарских занятий. Некоторые преподаватели допускают элементы школярства, сбиваются на вопросно-ответный метод ведения занятий, что сковывает активность студентов, мешает развертывать живое, творческое обсуждение вопросов. Слабо используются и наглядные пособия.Все это, конечно, снижает уровень семинарских занятий, их воспитательную роль. В связи с этим мы решили глубже изучить практику проведения семинарских занятий, тщательнее проанали.зиро- вать наши недостатки в этой области, обобщить накопленный положительный опыт. В ближайшее время обсуждению методики проведения семинарских занятий будет посвящено специальное заседание кафедры.

Для нашей кафедры, работающей в техническом вузе, важнейшее значение имеет связь преподавания общественных наук с профилирующими специальными дисциплинами.Чтобы облегчить преподавателям решение этой задачи, вооружить их некоторыми знаниями в области строительного производства, работников кафедры ознакомили с лабораториями института, прове.ти экскурсию на завод железобетонных конструкций. В институте создан лекторий по экономике строительного производства, намечено ознакомить преподавателей кафедры с учебными программами по специальным дисциплинам. Отдельные наши преподаватели, в частности, преподаватель политической экономии тов. Ш апа- ренко, изучают экономику строительства и используют полученные знания в лекциях и семинарских занятиях. Но все это пока отдельные и весьма робкие начинания.Необходимо установить более тесную связь с кафедрами специальных дисциплин, совместно обсуждать с  ними наиболее актуальные вопросы, принимать участие в технических конференциях, методических семинарах строительных специальностей и т. п.В организации методической работы кафедр общественных наук важную роль призваны играть кабинеты марксизма- ленинизма. Они Д0.1ЖНЫ обеспечивать учебный процесс наглядными и иллюстративно-справочными пособиями, устраивать выставки книг, документов и других материалов по изучаемым курсам, организовывать экскурсии, демонстрации кинофильмов нз историко-революционные темы и т. д. К сожалению, наш кабинет до последнего временя слабо вьгаолнял эти функции. Недавно мы обсудили вопрос о работе кабинета марксизма-ленинизма на заседании кафедры, было высказано много критических замечаний и конкретных предложений , по улучшению |йЕО-1еят.елщ1{ян#^ - —

Большую помощь' преподавателям общественных наук в овладении методикой преподавания, в повышении уровня их педагогического мастерства могут оказать городские cejraHapH преподавателей, созданные при кафедрах истории КПСС, политической экономии и фи.дософин государственного университета имени В. В. Куйбышева. Нам представляется, что наряду с  постановкой лекций по важнейшим вопросам марксистско-ленинской теории на семинарах следует пгиро-' ко обсуждать методические вопросы как в целом, так и по отдельным темам соответствующих курсов, организовать широкий обмен опытом преподавательских: коллективов Вузов города. К сожалению, эти вопросы не нашли еще должного отражения В работе городских семинаров.Если на семинарах еще в какой-то мере затрагиваются вопросы методики чтения лекций, тр методика проведения се- минарских занятий на них не обсуждается. Между тем, в этом чувствуется остра.ч необходимость. Отмеченные выше недостатки в практике проведения семинарских занятий имеются и з других вузах города. Преподаватели признают, что это самое слабое место в нашей работе. Назрела необходимость всесторонне обсудить этот вопрос на общегородской конференции преподавателей общественных наук вузов.С этим вопросом связан й другой, не менее важный вопрос— об организации самостоятельной работы студентов. Тут также много трудностей, имеется и ряд нерешенных вопросов. Следовало бы на общегородских семинарах преподавателей рассмотреть эти назревшие вопросы.Перед кафедрами общественных наук стоят большие и серьезные задачи. О этими задачами они справятся тем успешнее, чем больше проявят заботы «I совершенствовании педагогического ад -
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Государственное страхование способствует 
унреплению экономики колхозовОрганами государственного страхования области в 1956 году выплачено страхового возмещения колхозам области более б миллионов рублей. Кооперативным и общественным организациям за погибшее и поврежденное имущество выплачено около полу1шллиона рублей.Но органы государственного страхования области не добились еще полного охвата добровольным страхованием животноводства в колхозах области. В 1956 году остались незастрахованными по добровольному страхованию около 30 процентов лошадей, око.ю 15 процентов крупного рогатого скота, около 25 процентов мелкого скота. Не охвачены были ^^добровольным страхованием посевы озимой ржи более чем на 60 процентов, а по'севы яровых и техвических культур—  нэ.^80 процентов, 9 колхозов Зырянского района, 4 колхоза —  Еаргасококого, ,5 —  Молчановского. 7 —  Парабелыжого, 8 —  Томского района не застраховали по добровольному страхованию животных.В Зырянском и Еаргасокском районах не застраховано _̂ ни одного гектара посевов сельскохозяйственных культур, а в Асиновском, Кожевнйковском, Еривошепн- ском, Молчановском, Парабельском районах посевы сельскохозяйственных культур в добровольном порядке застрахованы только,в одной трети колхозов.Отдельные председатели ко.лхЬзов, правления колхозов в этих районах уклоняются от заключения договоров на добровольное страхование скота и посевов, хотя эти колхозы ежегодно терпят убытки, вызываемые стихийными бедствиями и HecnaiCTHbiMH случагши. ^

Получается это потому, что они не представляют всю выгодность добровольного страхования имущества колхозов. Возьмем для примера два ко.тхоза Чаин- ского района. Еолхоз имени Менжинского за поврежденные в 1956 году на 60 процентов посевы шпекицы на площади 140 гектаров, застрахованные только по обязательному окладному страхованию, получил страхового возмещения 8.580 рублей, уплатив за эту площадь Госстраху страховых платежей всего 490 рублей. Если бы правление колхоза имени Менжинского застраховало эту площадь пшеницы в порядке добровольного страхования и колхоз уплатил бы Госстраху страховых платежей не 490, а еще 2.100 рублей, то при гибели пшеницы на 60 процентов колхоз получил бы дополнительно страховое возмещение в сумме 42.700 рублей.Еолхоз имени Тельмана этого же района за поврежденные 82 гектара пшеницы получил страхового возмещения от Госстраха 25.580 рублей, из них 4.260 рублей по обязательному и 21.320 рублей по добровольному страхованию. Причем, страховых платежей по добровольному страхованию колхоз уплатил инспекции Госстраха всего 1.435 рублей. Подобных примеров можно приводить много.Председателям райисполкомов надо обратить серьезное внимание на тех руководителей колхозов, которые уклоняются от добровольного страхования колхозного имущества, животных, посевов сельскохозяйственных культур.
А. ЯРКОВСКИЙ, 

начальник управления государственного 
____  страхования по Томской области.

Дадим государству больше молокаВ нашем Малиновском сельсовете, Ери- вошеинского района, в 1956 году было закуплено по индивидуальному сектору по 320 килограммов молока на каждую корову. В январе этого года мы обратились с призывом ко всем депутатам сельсоветов, членам правлеш й колхозов, колхозникам, рабочим и служащим района продать в госзакупки не менее 350 килограммов молока от каждой коровы, имеющейся в личной собственности, выполнить годовой план по заготовкам молока к 40-й годовщине Октября и продать сверх плана 100 центнеров молока.Наш сельский Совет будет нынче настойчиво бороться за первенство в сорев

новании сельсоветов области. Мы, авторы этого письма, продали государству в прошлом году по 10— 20 центнеров молока каждый. Это, конечно, не предел. Мы можем продавать государству еще больше молока. Но работники сельпо должны лучше организовать встречную продажу товаров.В прошлом году встречная продажа товаров была организована очень плохо.В 1957 году мы продадим государству еще больше молока и будем настойчиво бороться за первенство в соревновании сельсоветов области.
В. ОНСКУЛЬ,

П. ГРОДКОВСКИЙ,
А. ГАЙДУЧЕНКО.Забытый поселокНа берегу судоходной реки Чулым расположен рабочий поселок Еарегод. В нем живут и трудятся лесозаготовители и сплавщики.А помещения для культурного отдыха в поселке нет.—  Наш поселок все забыли, —  рассказывает депутат Стреженского сельсовета тов. Татишвили. —  Летом курсирующий речной трамвай у нас даже не останавливается. Надо идти в поселок Черкесово, чтобы сесть на пароход или газоход. В поселке был когда-то и клуб, но его разлома.ли и увезли в Молчаново.

Директор МолчаноЕского леспромхоза 
--------------------------- □ □

тов.  ̂ Стремоусов и директор Усть-Чулым- ской сплавной конторы тов. И ваш в не думают о строительстве клуба. А потребность в этом большая. Поселок из года в год растет. Только за последние 3— 4 года индивидуальными застройщиками построено 20 домов. Да и рабочие, особенно молодежь, наверное, трудились бы лучше, если бы им создали возможность хорошо отдохнуть. Неужели не понимают этого тов. Иванов и тов. Стремоусов?Очевидно, начальник Модчановской пристани должен решить вопрос о постройке причала в поселке Еарегод.
Т. ИСМАШЛОВ.

П О  СЛ ЕД А М  Н А Ш И Х  В Ы СТ У П Л Е Н И Й  „В  ОБСТАНОВКЕ КРУГОВОЙ П0РУКИ“
Под такта! заголовком в газете «Крас

ное Знамя» от 16 апреля была опубли
кована корреспонденция о недостатках 
в работе жилищно-коммунальной конто
ры треста №  97.

Бюро Томского горкома К П С С , рас
сматривая вопрос о работе треста №  97, 
отметило, что заместитель управляюще
го трестом №  97 тов. Гольдштейн пло
хо руководит работой конторы, допу

скает злоупотребления служебным поло
жением, о чем справедливо писала га
зета.

За  допущенную бесхозяйственность 
в работе жилищно-коммунальной конто.

ры и нспользование служебного поло
жения в личных целях бюро горкома 
К П С С  наложило на тов. Гольдштейна 
строгое партийное взыскание.

Т Е А Т Р
Томский областной праматяческий 

театр имени В . П . Чкалова.

7 мая —  «Без языка».
8 мая —  «Одна».
9 мая — «Трудный возраст». 
Начало в 8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького.

7 мая —  новый цветной художест
венный фильм «Сердце поет». Сеансы; 
9, 10-55, 12-50. 2-45. 4-40, 6 .3 5, 8-30. 
10-25.

Зал кинохроники — документальный 
фильм «Они разоблачают американ
скую разведку». Сеансы; 9, 10-15,

■ 11.30. 12-45, 2, 3-15, 4-30, ■ 5.45, 7,
8-15, 9-30.

Клуб имени Сталина.
7 ма.4. —  «Сердце поет». Сеансы; 

3, 4-45. 6-30. 8-15. 10.

Кинотеатр имени И . Черных.
7 мая. Большой зал — «Серд

це поет». Сеансы; 9, 11. 1. 3,
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Последняя 
ночь». Сеансы: 12-30. 2-30. 4 .30,
6-30, 8-30 10-30. Для детей —  «Зе
леный дол». Сеансы: 10-30, 11-30
утра.

Т о м с к а я  с т у д и я
'~ :r H e * A jz S ijL j6 le M Z iS t^

Вторник, 7 мая
19.00. Передача « У  нас в студии». 

19.15. Фильм «Экран жизни». 20.15. 
«Наши трудовые будни» (по страницам 
«Последних известий» Томского отдела 
радиоинформации). 20.30. Художествен
ный фильм «На переправе» (по расска
зу А . Ференчука). 21.00. Музыкальное 
обозрение «Наши любимые артисты». 
21.40. Вторая серия приключенческого 
фильма «М исс Менд» (из цикла «И с
тория советского кино»).

Животноводческое товарищество «То
мич» доводит до сведения граждан го
рода Томска о том, что на основании 
решения горисполкома №  148 от 14 
мая 1956 года запрещается на отведен
ных пастбищных угодьях производить 
самовольные застройки и посадку огоро
дов.

В Н И М АН И Ю  ПОКУП АТЕЛ ЕЙ !
Покупайте кильку, сельдь атлантиче

скую пряного посола в жестяных 
банках. Это закуска, готовая к употреб
лению без дополнительной кулинарной 
обработки. Она имеет нежное, вкусное 
мясо, богатое фосфором, иодом и вита
минами, необходимыми для организма 
человека, по вкусовым и пищевым ка
чествам не уступает мясу крупных рыб.

Требуйте кильку, сельдь атлантиче
скую во всех продовольственных, 
специализированных магазинах горпи- 
щеторга, ресторанах, столовых, торгах 
системы потребкооперации и лесной 
промышленности.

Строительной конторе горпищетор- 
га на постоянную работу требуются; 
старший механик по строительным ме
ханизмам, молотобойцы, возчики.

Обращаться: г. Томск, улица Лер
монтова, 32. 2 — 1

наМеняю квартиру в г. Львове 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, гостиница, 
комната 46, телефон 47-63. Федотов.

Адрес редакпин; гор. Томск, проев, им. Ленива. 13. телефоны: для справов 
яЕкзив —  37-77 р 4 ^ 4 ,  пропаганды —  47-45. вузов, школ в культуры - •

И  сороналетию Великой 
Октябрьской 

социалистической 
революции

М О Н Т Е В И Д Е О . 4 мая. (Т АСС). 
Газета «Воз операриа» опубликовала 
резолюцию пленума Центрального Ко. 
митета Коммунистической партии Бра
зилии о праздновании в Бразилии 40-й 
годовщины Великой Октябрьской соци
алистической революции. В резолюции 
подчеркивается огромное значение Ок
тябрьской революции, открывшей но
вую эру в истории человечества. 40 
лет, прошедших после Великого Ок
тября, говорится в резолюции, измени
ли политическое и социальное положе
ние в мире, превратили социализм в 
реальность, в мировую систему.

В резолюции отмечается, что Вели, 
кая Октябрьская социалистическая ре
волюция имела огромное значение для 
Бразилии. Октябрьская революция яви
лась решающим фактором для образо
вания- Бразильской коммунистической 
партии. Созданная на основе ленинских 
принципов, верная марнсизму.лениниз. 
му. Компартия Бразилии в течение 35 
лет своего существования постоянно 
высоко несла знамя пролетарского ин
тернационализма, неизменно была на 
стороне Советского Союза, могучего 
оплота мира во всем мире.

Учитывая огромное историческое 
значение 40-й годовщины Великой Ок. 
тябрьской социалистической револю
ции, Центральный Комитет решил на
чать подготовку к ознаменованию этой 
великой даты. Подготовка и праздно
вание 40-летия Октября будут прохо
дить в Бразилии под знаменем един
ства мирового коммунистического дви. 
жения, под лозунгами борьбы за мир, 
национальную независимость, благосо. 
стояние народа. Компартия, подчерки
вается в резолюции, должна широко 
распространять великие достижения со
циалистических стран и пропагандиро
вать среди масс идеи социализма.

Соглашение о поставках 
Индии советского бурового 

оборудования.
Д Е Л И , 4 мая. (Т АСС). Как сообщает 

Индийское информационное бюро, пра
вительства Индии и С С С Р  подписали 
соглашение о закупке Индией некото
рых видов вспомогательного оборудова
ния для бурения нефти. По соглашению. 
Советское правительство предоставит 
Индии в течение шести месяцев буро
вое оборудование на 3.724 тыс. рупий. 
Индия уже получила оборудование для 
бурения нефти, а также помощь’ в виде 
услуг инженеров по бурению нефти, 
геофизиков, консультантов по нефти, 
лаборантов и геологов.

Сообщается также, что восемь ин
дийцев —  сотрудников комиссии по 
нефти н природному газу изучают в 
настоящее время в С С С Р  методы буре
ния нефти. Другая группа вскоре вы
едет из Индии в С С С Р  для изучения 
методов сейсмической разведки и тех
нологии приборов.

СОВЕТСН О-Н И ТАИ СКАЯ Д РУЖ БА РАСТЕТ И КРЕПНЕТ
П Е К И Н , 4 мая. (Т АСС). В дни пре

бывания товарища К. Е . Ворошилова в 
Китайской Народной Республике тема 
китайско-советской дружбы не сходит 
со страниц китайской печати.

Газета «Дагунбао» публикует сего
дня статью министра продовольствия 
К Н Р  Чжан Най-ци, в которой отме
чается, что советский передовой опыт, 
искренняя бескорыстная помощь совет
ского народа и правительства имеют 
для Китая чрезвычайно большое значе
ние. Чжан Най-ци пишет о том, с ка
ким энтузиазмом советские специалисты 
передают китайским рабочим и служа
щим свой опыт, свои знания.

Авторы статьи, отмечая в заключе-, 
ние, что весь Китай радуется ныне пре
быванию в республике К. Е . Ворошило
ва, передает товарищу Ворошилову 
свою искреннюю благодарность и сер
дечное приветствие.

Газета «Жэньминьжибао» помещает 
сегодня статью «Экономическое сотруд
ничество С С С Р  с братскими странами». 
В статье говорится, что после того, как 
социализм вышел за пределы одной 
страны и стал мировой системой, сло
жился небывалый в истории человече
ства новый вид международных эконо
мических отношений. Образцом подоб

ных отношений служит экономическое 
сотрудничество Советского Союза с со
циалистическими странами. У социали
стических стран есть общая политиче
ская цель —  борьба за построение ком
мунизма, есть великая дружба проле
тарского интернационализма, искреннее 
стремление добиваться общего экономи
ческого подъема. В этом заключается 
основная причина неуклонного укрепле
ния и бурного развития экономического 
сотрудничества Советского Союза с со
циалистическими странами.

Экономическая помощь, оказываемая 
Советским Союзом остальным социали
стическим странам, пищет газета, яв
ляется наиболее глубоким проявлением 
духа пролетарского интернационализма.

Экономическое сотрудничество Совет
ского Союза с другими социалистиче
скими странами имеет огромное, значе
ние для подъема экономики всех социа
листических стран, укрепления социали
стического лагеря и поддержания проч
ного мира во всем мире. Можно о уве
ренностью сказать, заключает газета, 
что с дальнейшим подъемом в экономи
ке социалистического лагеря подобное 
экономическое сотрудничество будет 
крепнуть и развиваться с  каждьпи днем.

Заявление исполкома Английского 
комитета защиты мира

Л О Н Д О Н , 5 мая. (Т А СС). На состо
явшемся вчера в Лондоне заседании 
исполкома Английского комитета защи
ты мира было .принято следующее за
явление:

«Участники заседания исполкома А н 
глийского комитета защиты мира при
ветствуют все усилия, имеющие целью 
прекратить испытания ядерного оружия, 
и обращаются ко всем с настоятельной 
просьбой поддерживать эти усилия. 
Большое число протестов в печати и в

парламенте, протесты церквей, профсо
юзных и кооперативных организаций 
Англии свидетельствуют о широко рас. 
пространившемся движении протеста 
против продолжения этих испытаний. 
Воззвание Всемирного Совета Мира, 
призывающее прекратить все испыта
ния такого рода, будет еще более содей
ствовать этой кампании во всем мире. 
Мы призываем к максимально широкой 
поддержке этого воззвания в Англии».П о л о ж е н и е  в И о р д а н и и

К А И Р , 5 мая. (Т А СС). Характери
зуя положение в Иордании, газета 
«А ш .Ш ааб» пишет, что в стране по- 
прежнему господствует террор и про
должается волна арестов политических 
и общественных деятелей. Иорданские 
власти арестовали депутатов парламен
та Фаека Варрада и Якуба Зиядяна.

Агентство М Е Н  сообщает, что отдан 
приказ об аресте депутата парламен. 
та —  одного из лидеров национально
социалистической партии Саида Эль- 
Эзза.

Газеты пишут, что сотни арестован
ных иорданских патриотов содержатся 
в концентрационных лагерях и тюрь, 
мах Аммана и других городов.

Как сообщает печать, в городах

Иордании распространяются листовки 
с протестами против продолжающихся 
в стране арестов и с требованиями ос. 
вобождения политических заключен
ных. В ответ на эго иорданские власти 
усиливают репрессии против прогрес
сивных элементов, прикрываясь заяв
лениями о борьбе с «коммунистической 
опасностью».

Агентство М Е Н  передает, что гене
ральный секретарь Международной фе
дерации арабских профсоюзов Фатхи 
Камель от имени трудящихся арабских 
стран выразил протест против роспу
ска в Иордании профсоюзов. Фатхи 
Камель направил королю Иордании 
Хусейну телеграмму, требуя отмены 
этого рещения.

О
Н о в о с и б и р ц ы в То мс ке

в  Томск на товарищеские 
встречи по волейболу приезжали 
мужская и женская команды 
спортивного общества «Энергия» 
(г. Новосибирск).

В первый день волейболистки 
«Энергии» играли со спортсмен
ками университета. Несмотря на 
то, что команда университета вы. 
ступала не в полном составе, го
стям не удалось добиться победы 
больше, чем в одной партии. 
Счет — 3:1,

Мужская команда Новосибир
ска встречалась со своими одно
клубниками. Игра протекала при 
преимуществе гостей и закончи
лась со счетом 3:1 в их пользу.

Высокую технику игры в за

щите показал новосибирец А н 
дрющенко.

Во второй день у  женщин со
стоялась встреча гостей со сбор
ной Томска, у  мужчин —  встре
ча гостей с командой политехни
ческого института.

Игра женских команд окончи
лась со счетом 3:2 в пользу 
сборной Томска. Встреча муж
ских команд протекала при яв
ном преимуществе политехников 
и окончилась со счетом 3:0 в их 
пользу.

В тот же день волейболистки 
Новосибирска выиграли у спорт
сменок политехнического инсти. 
тута, а мужская команда —  У 
волейболистов университета.

Политехники — чемпионы Томска
Позавчера в спортзале «Дина

мо» закончилось первенство горо
да по волейболу. У  женщин 3-е и
4-е места определились после 
встречи команд педагогического 
института и педагогического учи
лища. Игра закончилась побе. 
дой спортсменок педагогического 
института.

У  мужчин судьба первого места 
онределилась результатом встречи 
между волейболистами политехни
ческого и транспортного институ
тов.

Волейболисты политехническо
го института вновь завоевали по
четное звание чемпионов города. 
Н а втором месте— команда уни
верситета, на третьем —  тран
спортного института.

Рост прибылей 
американских монополий

Н Ь Ю -Й О Р К , 4 мая. (Т А СС). Приво
димые в бюллетене моргановского бан
ка «Ферст нейшнл сити бэнк оф Нью- 
Йорк» данные свидетельствуют о даль
нейшем росте прибылей американских 
монополий в 1956 году. Только 3.485 
самых крупных фирм увёличили свои 
прибыли (считая после выплаты нало- ■ 
гов) с 18,5 млрд, долларов в 1955 го
ду до 19,2 млрд, долларов в 1956 ГО
ДУ-

Значительно возросли прибыли ком
паний, связанных с военным производ
ством. Так 101 нефтяная ■ фирма при
умножила свои прибыли с 2.769,4 млн. 
долларов в 1955 году до 3.144,8 млн. 
долларов в 1956 году; 38 авиационных 
компаний увеличили свои прибыли с ф 
315,2 млн. долларов в 1955 году до
320.1 млн. долларов в 1956 году: 
прибыли 56 металлургических компа
ний возросли с  1.092,7 млн. долларов 
в 1955 году до 1.107,8 млн. долларов 
в 1956 году, 168 машиностроительных 
фирм —  с 263,4 млн. долларов до
364.2 млн. долларов и т. д.Специальные атомные части в западногерманской армии I

Б Е Р Л И Н , 4 мая. (Т А СС). Газета 
«Нейес Дейчланд» публикует сообще
ние немецкого демократического радио, i 
в котором говорится, что на основании у  
секретного приказа министра обороны 
Ф Р Г  Штрауса в Западной Германии 
начато формирование большого воин
ского контингента, который будет обу
чаться пользованию атомным оружием. 
Это заявление, пишет газета, сделал 
представитель американской группы ин
структоров при западногерманской ар
мии, указавший, что речь идет о специ
ально отобранных офицерах и подраз
делениях, которые должны дать осо
бую присягу. Часть этих офицеров уже 
проходит в С Ш А  обучение пользованию 
новейпим оружием.

Х Р О Н И К А
.л

Президиум Верховного Совета СССР назначил тов. Кузьмина Жоетфа Иосифовича Председателем Госплана СССР и Первым Заместителем Председателя Совета Министров СССР.*»*Президиум Верховного Совета СССР оовободил то®. Байбакова Николая Еои- стзнтн'новича от обязанностей Председателя Госплана СССР в связи с  его новым назначением.Указом Президиума Верховного Совета РСФСР то®. Байбаков Н. Е . назначен Председателем Госплана РСФСР и Первым Заместителем Председателя Совета Министров РСФСР.Извещение К
Томское областное отделение Общест

ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что в среду,
8 мая, в 7 час. вечера, в областном 
лектории (проспект имени Ленина, 36) ч'
состоится лекция на тему «Борьба Со- )
ветского Союза за коллективнзчо безо
пасность в Европе и решение герман
ской проблемы». Читает кандидат исто
рических наук доцент Григорцевич С . С .

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 7 мая 1957 года ожидается 
переменная облачность, местами слабый 
дождь, ветер переменных направлений, 
5 — 10 метров в секунду. Температура 
воздуха по северо-восточным районам 
8 — 13 градусов тепла, по остальной 
территории— 15— 20 градусов тепла.

В  последующие два дня— переменная 
облачность, временами осадки, ветер 
3 — 7 метров в секунду, температура 
ночью от 3 градусов мороза до 2 граду
сов тепла, днем —  8 — 13 градусов теп
ла.

Редактор В . А,- К У З Ь М И Ч Е В .

Т о м ск а я  о б л а ст н а я  контора ки н оп р окатас 10 мая выпускает на экраны города Томска
киноповесть

(По одноименному 
рассказу 

А, П. Чехова). 
Автор сценария 

И. Кокорева.
В р о л я х :  

Надя—Т. Пилецкая, 
Нина Ивановна— 

Р. Свердлова, 
Марфа Михай

ловна—О . Казико, 
Саша—Ю.Пузырев, 
Андрей Андре - 
евич—О . Басси- 

лашвили,
Отец Андрея— 

Ф. Никитин, 
Мокий Петрович— 

Б. Коковкин, 
Глаша—

А . Шатрова.

Производство киностудии .Ленфильм', 1956 г. 
Выпуск 1957 г.

Томскому мясокомбинату требуются 
машинисты холодильных установок^

Обращаться: г. Томск, Нижний
луг, 4. 2 — 2

Срочно требуются: бухгалтер, знако
мый с материальным учетом, энергетик, 
плотники, столяры и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 51, отдел кадров. 2 — 2

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: груз
чики, плотники, опытный инженер-меха
ник.

Одинокие обеспечиваются общежити
ем.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо. 
вая, 20 (2-я автобусная линия, останов
ка «Шпалопропиточная»), отдел кадров.

5— 4

Машинодорожная станция 66 произво
дит набор на дорожные работы в Бак- 
чарском, Туганском, Шегарском райо
нах Томской области: инженеров и тех- 
ников-дорожников, трактористов, мото
ристов, экскаваторщиков, плотников, 
разнорабочих (мужчин и женщин).

Семейные обеспечиваются квартира
ми, одинокие —  общежитием. Приня. 
тые обеспечиваются также земельными 
участками под огороды и покосы.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 35. 3 — 1

Томский мясокомбинат отпускает за 
наличный и безналичный расчет част
ным лицам и организациям вареные 
мясные корма для свиней и собак.

Обращаться: г. Томск, Нижний
луг, 4. 2 — 1

Томской конторе ГлавмясорыбторгД 
требуются товароведы, знающие мясо
молочные и рыбные товары, и машини. 
стка.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 30.

У Н Р -882 просит руководителей стро
ек и предприятий дать заявки на по
требность в гравии на 1957 год (с ука. 
занием сроков и потребного количества) 
для включения в план по обеспечению.

Заявки принимаются до 10 мая.
У Н Р -882 требуется судоводитель на 

новый катер БМ К-90.
Обращаться: г. Томск, улица Шев

ченко, 7. 2 — 1

Решением горисполкома от 11 фев
раля 1957 года за №  71/2 земельный 
згчасток, размещенный между улицами 
по Московскому тракту от парников 
тубдиспансера до понтонного моста 
и по Учебной улице от Московского 
тракта до Заводского переулка, отведен 
под строительство. Посадка огородов 
■ 'апрещается. 3 — 3

Томскому хЗлодильнину треста Мас- 
лосырпрома требуются на постоянгаую 
работу: охранники, грузчики, рабочие 
на склад и токарь по металлу.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8.____________________________________________  2 — 2

Томской областной санаторно-лесной 
школе требуется опытный заведующий 
хозяйством, квартирой обеспечивается. 
Здесь же требуются уборщицы и рабо. 
чие на строительство. ч

Обращаться; г. Томск, поселок Ба. 
саидайка, телефон 39.49.

Томскому госзгниверситету требуют
ся на постоянную работу; начальник 
окса, печник, машинистка, дворники. и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, отдел кадров.2 — 1

Бондарно-тарный завод имеет в про
даже чаны для засолки овощей и хра
нения воды— тонные, двухтонные и пя
титонные.

Здесь же принимаются заказы на из
готовление чанов и водовозных бочек 
любой емкости.

От организаций и частных лиц при
нимается лес круглый в распиловку 
размером до 60 сантиметров толщины.

Пиломатериалы не обезличиваются.
Обращаться: г. Томск, улица Розы vr' 

Люксембург, 111.

Гр-ка Шимчак Галина Ивановна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Иркутский, 9, возбуждает дело о ра
сторжении брака с  гр-ном Шимчаком 
Балентйном Иннокентьевичем, прожи-. 
вающим в г. Томске, улица Кустарная, 25.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Бокзального 
района г. Томска.

ответ, секретаря —  31-19, секретарвата —  42-40. отделов: партийной
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